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Según lo establecido por el artículo 21 inciso C de los Estatutos de nuestro Colegio, 

cumplimos en poner a consideración de las y los colegas las presentes Memorias. Hacer 

memoria es una práctica política. Recordamos lo vivido, las acciones y los proyectos 

concretados.  

Recuperar ese pasado significa, fundamentalmente, construir una historia que nos 

incluye y que nos proyecta hacia un futuro común.  

Estas Memorias son el testimonio de una construcción colectiva anclada en un tiempo 

concreto, marcado por el tránsito y los efectos de la crisis económica, sanitaria, cultural 

y social que desató el COVID19.  

Sostenemos que nuestro Colegio es, fundamentalmente, uno de los modos en que se 

materializan los procesos colectivos que las y los trabajadores de la psicología habitan y 

producen en su relación con la comunidad. Es por eso que continuamos, durante el 

período descrito y en distintos niveles, con el trabajo de cuidado de las y los colegas, así 

como de las construcciones colectivas, que habían sido fuertemente afectadas por el 

deterioro generalizado de las condiciones de trabajo. Condiciones que no se reducen, 

por supuesto, a la sola remuneración económica, sino que engloban a todo el entramado 

de sentido social en el que nuestras prácticas se despliegan.  

 

Esperamos, como siempre, que estas Memorias, registro de todo el trabajo realizado, 

sirva a las y los presentes, así como a quienes continuarán construyendo, con sus 

aportes y resignifaciones, un Colegio para todos y todas. 

 

 

El 1 de febrero se llevó a cabo la movilización exigiendo la Reforma Judicial 

acompañaron el reclamo los miembros del Directorio y matriculadxs. 

 

El 3 de febrero se celebró la reunión de la Multisectorial por el Cambio en la Caja del 

Arte de Curar. Se organizó la presentación del libro del Dr. Fernando Armas que se 

llevó adelante el día 9 de marzo a las 19hs en el auditorio del Colegio de Psicólogos. 

 

El 8 de febrero se convocó a la Directora de Salud Mental de la Municipalidad de 

Rosario, Jesica Redondo junto con el coordinador del dispositivo de AT Ps. Mauro 

Ontanilla, para discutir las condiciones para el sostenimiento del convenio de 

acompañamiento terapéutico. 

 

El 16 de febrero se relanzó la nueva inscripción al Buscador-Psi. 

 



El 21 de febrero con el fin de trabajar en la organización de la vuelta a la presencialidad 

plena en las actividades del Colegio, se convocó a una reunión a empleadxs de la 

institución, junto con el Secretario General Ps. Ángel Fernández y la coordinadora del 

CDT, Ps. Mariana Iriarte.  

 

El mismo día se celebró una reunión con psicólogas del Ministerio Público de la 

Acusación, donde se acordaron acciones para acompañar la situación que están 

atravesando las colegas en sus espacios de trabajo. En la misma participaron el abogado 

Marcelo Martínez, Ps Laura Codina, Ps. Jorgelina Primoli y Ps.  Huilqui Mauritzi. 

 

El 22 de febrero se realizó la reunión con la coordinadora del Centro de Estampillado 

PS Sandra Crescente. Estuvieron presentes el presidente del Colegio Ps. Nahuel Castillo 

y la vicepresidenta Ps. Natalia Palma, se acordó trabajar en el aumento de estampillas y 

potenciar el trabajo del Centro. 

 

El 24 de febrero el presidente del Colegio Ps. Nahuel Castillo participó de la reunión de 

la Multisectorial por el cambio en la Caja del Arte de Curar, en la misma se organizó la 

presentación del libro del Dr. Fernando Armas. 

 

El 9 de marzo se llevó a cabo la presentación del libro de Fernando Armas “El eterno 

sufrimiento del arte de cur(r)ar” en el auditorio del colegio. Se trató de la primera 

actividad presencial desde el inicio de la pandemia.  

 

El 17 de marzo participamos de la actividad "Mujeres militantes, dictadura y después… 

Acerca de la escritura y la transmisión". La presentación estuvo a cargo de Marta 

Ronga, (ex-presa política, arquitecta y escritora), la Ps. Laura Capella (creadora y actual 

integrante del Foro en Defensa de los DDHH y docente del Seminario “El sujeto y los 

DDHH”) y fue organizada por el Colegio y su Foro en Defensa de los DDHH y la 

Facultad de Psicología UNR y su Secretaría de DDHH y Género. 

 

El 17 de marzo se realizó el primer encuentro de este año de la Comisión de Recientes 

Matriculadxs, con la presencia de la Vicepresidenta Natalia Palma y un nutrido grupo de 

colegas con quienes se diálogo sobre diversas inquietudes respecto de los avatares del 

inicio de la práctica profesional. 

El día lunes 21 presentamos una nota en la Defensoría del Pueblo solicitando la urgente 

conformación del Órgano de Revisión local. 



 
 

El 24 de marzo, como todos los años, participamos de la convocatoria y movilización 

por la Memoria, Verdad y Justicia, en ocasión de un nuevo aniversario del golpe que dio 

inicio a la última dictadura cívico-militar. 

 

El 30 de marzo se llevó a cabo una reunión con el Instituto de Psicología en el Campo 

Jurídico. Participó de la misma la Ps. Natalia Palma, Ps. Carolina Manno y Ps. María 

Florencia Pascutti. Se trabajó la posibilidad de solicitar el aval del ministerio de 

educación para el curso que se dicta desde el instituto; incorporación de la firma digital 

al SISFE; publicación de lista de peritos en la página del Colegio; Ley de Peritos; 

capacitación SISFE.  

 

El 31 de marzo con la vicepresidenta Ps Natalia Palma de la firma del convenio de 

cooperación con el Club Provincial. 

 

El 31 de marzo se llevó a cabo una reunión de la Multisectorial por el Cambio en la 

Caja del Arte de Curar. Se trabajaron acciones a seguir en el marco de la campaña 

electoral. 

 

El 5 de abril se llevó a cabo en la Facultad de Psicología el primer encuentro del ciclo:  

"¿Qué hay después de la Facultad? La pregunta por la formación", en el cual nos 

acompañaron: Juan Ritvo, Miranda Arfeliz y Ángel Fernández. 

 

El 6 de abril participamos de la presentación del libro "Prácticas en Salud Mental" de 

Alicia Stolkiner en la Facultad de Psicología de la UNR. 

 

El 11 de abril se realizó una reunión con los dispositivos de Acompañamiento 

Terapéutico que tienen convenios con la Municipalidad de Rosario. Se trabajaron 

reclamos para elevar a la Dirección de Salud Mental, respecto de las condiciones 

laborales en que se llevan adelante los acompañamientos. 

 

El 19 de abril se llevó a cabo una reunión con el Secretario de Salud de la 

Municipalidad de Rosario, Leonardo Caruana, junto a las instituciones que llevan 

adelante convenios de Acompañamiento Terapéutico en dicha Secretaría. Se transmitió 



la necesidad de mejorar las condiciones laborales de las y los acompañantes, así como la 

posibilidad de continuar y profundizar los lazos de cooperación y trabajo conjunto entre 

el Colegio y el sistema de salud municipal. 

 

El 19 de abril del 2022, en el marco de un plenario extraordinario, se eligieron las 

autoridades para coordinar el Consejo Consultivo Honorario en Salud Mental de la 

CoNISMA. Como resultado, fue elegida por unanimidad la Ps. Tatiana Moreno, colega 

de nuestro Colegio y participante de la Red Experiencia Santa Fe, quien ocupó a partir 

de entonces la presidencia del mismo. 

 

El 23 de abril participamos de la Asamblea Ordinaria de la Federación de Psicólogos de 

la República Argentina (FEPRA), en la misma se aprobó la memoria y el balance 

correspondientes al período 2021; se eligieron las nuevas autoridades y se aprobó el 

proyecto de nominación inclusiva, quedando establecido el nombre de la federación 

como Federación de Psicólogas y Psicólogos de la República Argentina. 

 

El 25 de abril, participamos de la entrega del doctorado honoris causa al Ps. Juan Carlos 

Volnovich otorgado por la Universidad Nacional de Rosario y solicitado por la Facultad 

de Psicología de dicha Universidad. 

 

El 29 de abril se llevó adelante la Asamblea Anual Ordinaria en la sede del Colegio. 

Con una gran concurrencia, se pusieron en consideración y se aprobaron la Memoria y 

el Balance correspondientes al período 2021.  

 

El 4 de abril participamos de la asunción de la Secretaria Ejecutiva del Órgano de 

Revisión Provincial, Lucrecia Faccioli, en dependencias de la Defensoría del Pueblo en 

la ciudad de Santa Fe. 

 

El 9 de mayo se firmaron sendos convenios con el Club Atlético Provincial y la librería 

El Juguete Rabioso con descuentos para las y los matriculadxs. 

 

El 10 de mayo se llevó a cabo una reunión con prestadores de la localidad de Rufino, 

para tratar temas relativos al funcionamiento del Centro de Trabajo, junto a la 

Coordinadora de CDT Ps. Mariana Iriarte y la Vicepresidenta Ps. Natalia Palma. 

 

Participamos en el proceso electoral de la Caja del Arte de Curar, junto a la lista 

Multisectorial por el Cambio. 

 

El 23 de mayo se realizó una reunión con la delegada gremial y un representante del 

gremio de UTEDyC para trabajar sobre cuestiones laborales de las y los empleadxs del 

Colegio, junto al Secretario General Ps. Ángel Fernández. 

 

El 3 de junio se firmó junto a las autoridades de la Facultad de Derecho de la UNR un 

Convenio de Cooperación, que nos permite iniciar un trabajo en conjunto. A partir del 

mismo, se establece la posibilidad de inscripción de las y los colegas en la Diplomatura 

de "Acceso a la Justicia" con un 25% de descuento. 

 

El 3 de junio trabajamos junto a autoridades del IAPOS para que se revea la cláusula 

que establece un tope de sesiones para el Convenio de Cartera Fija. Se acuerda un nuevo 

tope de 32+32+32 sesiones por tres años, a aplicarse paulatinamente. 



 

6/6 Reunión con las y los empleados del Colegio, para trabajar sobre el pago de los 

uniformes adeudados en períodos anteriores, junto al Secretario General. 

Reunión con las y los coordinadores del Dispositivo de Acompañamiento Terapéutico 

para trabajar cuestiones relativas a las condiciones laborales. 

 

El 22 de junio se llevó a cabo el segundo encuentro del ciclo "¿Qué hay después de la 

Facultad? La pregunta por la formación". En esta ocasión contamos con la presencia de 

lxs colegas Ps. Olivia Di Nardo, Ps. Mariano Bello y Ps. Mauro Ontanilla, bajo el título 

“¿Qué hacemos cuando llega el primer paciente? Del saber sin poder al poder sin saber. 

Registros de un pasaje”. La actividad se llevó a cabo en la Facultad de Psicología de la 

UNR. 

 

El 1 de julio se oficializó el cambio en el isologo institucional: imagen y nomenclatura 

"Colegio de Psicólogas y Psicólogos de la Prov. de Santa Fe 2da Circunscripción". 

Además, se aprobó la inclusión de la opción “género no binario" y "persona trans" en el 

trámite de matriculación. Formalización de la utilización del lenguaje y la comunicación 

no sexista e inclusiva como formas expresivas válidas en todas las producciones, 

documentos, registros y actos administrativos de nuestro Colegio. 

 

Se designaron nuevas autoridades en el Foro de Género y Diversidad Sexual: 

Coordinadora Ps. Inés Kolly y Co-coordinador Ps. Nahuel Senzamici. 

El 5 de agosto se llevó a cabo el Acto de Homenaje al colega Luis Horacio Alaniz, 

miembro activo de la Asociación de Psicólogxs y de la Confederación de Psicólogxs de 

la República Argentina (antecedente de la FePRA), quien fuera secuestrado y asesinado 

por la Triple A, en lo que fue la antesala del período más oscuro de nuestra historia 

nacional. Durante el emotivo acto, organizado por el Foro de Derechos Humanos, del 

cual participaron autoridades del Colegio, la FePRA, la Facultad de Psicología de la 

UNR, organismos de DDHHH, entre múltiples actores de la comunidad, se reivindicó la 

historia de lucha, militancia y afecto de Luis. Historia en la que se reflejan también la 

memoria de tantxs colegas que dejaron su marca en las construcciones colectivas que 

hoy habitamos y compartimos. Con profunda emoción pudimos escuchar las palabras de 

sus hijas Analía, Bárbara y Laura. Disfrutamos también de la exquisita y potente 

presentación de La Eulogia Coral, con una preciosa selección de canciones. En este acto 

de celebración de la vida, redoblamos nuestro compromiso con los Derechos Humanos 

y reafirmamos el derecho a la memoria colectiva, para seguir construyendo un ejercicio 

profesional ético y, por sobre todas las cosas, una sociedad más justa para todxs. 

Continuamos exigiendo: Memoria, Verdad y Justicia. 

 

La actividad se vincula con la proximidad del Día del/a Psicólogo/a Víctima del 

Terrorismo de Estado. 

 



 
 

El 9 de agosto, participamos del lanzamiento de la capacitación en el marco de la Ley 

Micaela para Colegios Profesionales, llevada adelante por el Ministerio de Igualdad, 

Género y Diversidad de la Provincia de Santa Fe, junto a la Coordinadora del Foro de 

Género y Diversidad Sexual Ps. Inés Kolly. 

 

El 13 de agosto acompañamos la apertura del Plenario de Trabajadoras y Trabajadores 

en el campo de las Infancias y Juventudes, organizado por el Instituto de Infancias y 

Juventudes del Colegio. 

 

El 18 de agosto participamos del Encuentro-Debate en defensa de la Ley Nacional de 

Salud Mental en la Facultad de Psicología, UNR. Nos encontramos estudiantes, 

docentes graduadxs, usuarixs y trabajadorxs del campo de la salud mental para trazar a 

partir del relato de experiencias y del trabajo de cada espacio, un posicionamiento en 

defensa de la ley. 

 

El 30 de agosto manifestamos nuestra preocupación y estado de alerta frente a la 

situación de las y los prestadorxs en el campo de la discapacidad.  

 

Ese mismo día, presentamos una nota al Ministerio de Salud Provincial y a la Secretaría 

de Salud de la Municipalidad de Rosario, en la que solicitamos la creación de nuevos 

cargos de psicólogxs para dar respuestas a las necesidades de atención de la población y 

mejoras en las condiciones de asistencia de quienes se encuentran trabajando en el área 

de salud pública. 

 

El primero de septiembre, el Colegio de Psicólogxs 2da Circ., en conjunto con otras 

instituciones, organizaciones y asociaciones civiles vinculadas a la Salud Mental, pasó a 

formar parte del Consejo Directivo de nuestro Órgano de Revisión Provincial. Esto ha 

sido posible gracias a la presencia de nuestro Colegio en todo el proceso de creación y 



sanción de la Ley de dicho Órgano en el año 2017. Participan del mismo las colegas Ps. 

Paola Benítez y Ps. Carolina Del Fresno. 

 

El 2 de septiembre, manifestamos nuestro absoluto repudio frente al atentado contra la 

vicepresidenta Cristina Fernández de Kirchner, en el entendimiento de que las 

instituciones de la democracia no pueden permanecer en silencio frente al creciente 

discurso de odio, del cual este atentado resulta una consecuencia directa. Las diferencias 

y los antagonismos políticos deben dirimirse a través de los circuitos democráticos y no 

mediante la violencia. 

 

El 14 de septiembre se llevó a cabo en el Colegio una jornada de trabajo de la 

Multisectorial por el Cambio en la Caja del Arte de Curar, con la participación de lxs 

diputadxs provinciales Silvia Ciancio y Carlos Del Frade, representantes de Colegios 

Profesionales y trabajadorxs de Pscopedagogía, Nutrición y Kinesiología. 

En el encuentro primó el debate democrático y el acuerdo sobre la necesidad de una 

reforma de la ley 12818 que dé respuesta a la compleja problemática que atraviesan 

miles de profesionles de la salud en relación al derecho a una jubilación y obra social 

dignas. 

En este sentido, las y los presentes nos comprometimos a trabajar para que el proyecto 

de reforma presentado por la diputada Matilde Bruera -proyecto que se encuentra hoy 

en la Comisión de Seguridad Social- sea tratado a la brevedad, con el objetivo de 

generar un debate amplio que incluya a todas las voces afectadas para producir una ley 

que sea un respaldo para las y los trabajadorxs activxs y jubiladxs y deje de ser una 

carga y una amenaza. 

  

El día viernes 16 de septiembre se reunió en Rosario el Directorio del Consejo 

Provincial del Colegio. Participaron de dicha reunión lxs integrantes representantes de 

ambas Circunscripciones. En un ámbito de trabajo conjunto se abordaron diversos 

temas y problemáticas del colectivo profesional, y se acordaron acciones conjuntas en 

torno a: 

- Situación prestadores Discapacidad 

- Nominación inclusiva 

- Intrusismo 

- Intervención en Legislatura Provincial sobre Pandemia y Salud Mental 

- Caja del Arte de Curar. 

 

El 21 de septiembre se celebró la primera reunión del Consejo Directivo del Órgano de 

Revisión y Promoción de Derechos de las Personas Usuarias de los Servicios de Salud 

Mental de la Provincia de Santa Fe. Consejo en el que participamos como integrantes 

desde el Colegio de Psicólogas y Psicólogos de la Provincia de Santa Fe, 2da Circ junto 

a otras instituciones, organizaciones y asociaciones civiles vinculadas a la salud mental. 

 

El mismo día se llevó a cabo en la Cámara de Diputadxs de la Provincia, la audiencia 

pública titulada: "EI ABORDAJE DE LA SALUD MENTAL EN TIEMPOS DE 

PANDEMIA: Aportes y apuestas a la construcción de herramientas y sentidos 

colectivos". En la misma se abordaron los hechos y acciones llevadas adelante en el 

contexto de pandemia, así como la necesidad de fortalecer las políticas públicas de salud 

mental desde todos los estamentos del estado y la sociedad civil. 

 



En ocasión del día del/la Psicólogx, el jueves 13 de octubre, el espacio de "Cine y teatro 

Arteón" fue sede de un espectáculo en el que, a través de una emotiva y exquisita 

expresión de música y relatos a cargo de Alejandra Zambrini y Agustín Casenove, se 

cruzaron las fronteras del tango y el psicoanálisis. 

A partir de "La vida es una herida absurda", pudimos encontrarnos para comenzar a 

celebrar un año más de construcción y crecimiento de nuestra profesión. 

Sobre el final escuchamos los comentarios de Carolina Del Fresno, Faviana Bertín y 

Humberto Lobbosco, quienes aportaron a la velada sus palabras sensibles y oportunas. 

Agradecemos a lxs artistas, a Sabatino Cacho Palma y a todo el equipo del Arteón por 

su dedicado trabajo y por habernos permitido hacer de esta noche un motivo de 

encuentro y celebración en el Día del Psicólogx. 

 

El 21 de octubre, lanzamos la campaña de sensibilización y concientización “Practicas 

legitimas de la Psicología”, en base a lo elaborado por la Dirección de Docencia y 

Científica: 

¿Sabías que, en cualquiera de los campos de aplicación de la Psicología, el /la Psicologx 

será el/la profesional específicamente capacitadx para la aplicación de técnicas 

psicoterapéuticas individuales y/o grupales, psicométricas y proyectivas? – Ley prov. 

9538 del ejercicio profesional de lxs psicologxs y creación del colegio 1985-. Cap III de 

lxs psicologxs, art 6. 

¿Cómo se forma un psicologx? 

Solamente se encuentran autorizadxs para el ejercicio de dicha profesión aquellas 

personas que tengan título habilitante de Psicologx o Licendiadx en Psicología, previa 

obtención de matrícula otorgada por el Colegio de Psicologxs respectivo. (Podes 

contactarnos para saber si estas tratando con un profesional matriculadx). 

 

 
 

El 28 de octubre participamos del panel de presentación de las "III jornada de Salud 

mental y prácticas en el territorio. A 12 años de la ley” de la Delegación Gral. López. 

 



El mismo día, se llevó a cabo en la Facultad de Psicología de la UNR, el Acto de 

homenaje y conmemoración a las y los colegas que cumplieron 25 y 50 años de 

ejercicio profesional. Asimismo, se homenajeó a las y los miembros de la Asociación de 

Psicólogos Profesionales Universitarios de Rosario, a los 60 años de su creación. 

Con profundo agradecimiento, el Colegio realizó este homenaje a quienes trabajan 

cotidianamente para aliviar el sufrimiento humano, defendiendo la ética y el valor de 

este oficio. Así también, homenajeamos a quienes forjaron nuestras herramientas 

colectivas y abrieron camino para quienes vinimos luego, por el ímpetu sostenido en el 

trabajo con el que se construyó este presente que hoy nos aloja. Para que podamos 

resignificar la historia, nuestra historia, y hacerle lugar a quienes vendrán. Por más 

construcciones y proyectos que estrechen los lazos de solidaridad entre colegas y con la 

comunidad. 

 

A continuación, se llevó a cabo la “Fiesta Diamante”, en ocasión de un nuevo Día del 

Psicólogx. Pudimos volver a encontrarnos y festejar.En una noche especial, 

compartimos y celebramos otro año más que nos encuentra estrechando lazos entre 

colegas. 

Recordamos los 60 años de la Asociación, con un documento audiovisual valiosísimo 

que recupera parte importante de nuestra historia colectiva. 

Escuchamos las canciones de Cachorro González y bailamos con la preciosa 

presentación de la Banda Verde. Todo esto acompañados por la conducción del gran 

Jorge “Pichi” Cetta.  

Porque nada grande se puede hacer sin alegría, seguimos haciendo grande a nuestra 

profesión, soñando y trabajando alegremente por defenderla. 

 

El 3 de noviembre, continuamos con la campaña “Prácticas legítimas de la psicología”: 

“Sabías que cualquier intervención y/o comunicación terapéutica sobre la realidad 

psíquica, afectiva, relacional de un sujeto es campo de ejercicio específico de la 

Psicología? 

Es decir, quien realice tales intervenciones debe contar con título habilitante otorgado 

por una institución universitaria que lo/a acredite para ejercer un trabajo que tendrá 

injerencia en tu salud psíquica, afectiva y relacional.” 

 

El 7 de noviembre, concluimos la renovación de la central telefónica. La misma 

permitió digitalizar las comunicaciones telefónicas y recuperar esta vía de comunicación 

tan importante para las y los colegas. 

 

Durante el mes de noviembre, participamos de la Capacitación por la Ley Micaela, 

entendiendo que resulta imprescindible fortalecer y contar con este tipo de instancias 

promovidas desde el Estado en todos los ámbitos e instituciones. 

Agradecemos a lxs capacitadorxs del Ministerio de Igualdad, Género y Diversidad de la 

Provincia de Santa Fe por su valioso aporte.  

En memoria de la compañera Micaela seguimos diciendo #NiUnxMenos. 

 

El miércoles 16 de noviembre, en el marco del "Día internacional de la eliminación de 

la violencia contra las mujeres", participamos de la charla organizada por la Comisión 

de Género Intercolegios, "Violencias machistas, desafíos y debates pendientes", a cargo 

de Mariana Carbajal y Sonia Tessa, en el marco del 25N "Día internacional de la 

eliminación de la violencia contra las mujeres". 

https://www.facebook.com/hashtag/niunxmenos?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZXHsOmRkNaWioTToLlhFeftMIJv8XE_4WTYo11M1uRtUUShLhgp2h_46xZQkjvgu86sMLNYHosaE8n3qF_8zka9wbe5b1OJ3vVRVVswrhtkzWnk1EJW4SjzgPIFdCDuE-3HQvswr2oAu9nv_gEjtX1EmsmC69jz7EK4L84i6j2fad2nZ8rXqi160_t3fMqoZzw&__tn__=*NK-R


Participaron: Colegio de Médicos, Consejo profesional de Ciencias Económicas de la 

prov. de Santa Fe, Colegio de Graduados en Ciencias Económicas de Rosario, Colegio 

de odontólogos de la Prov. De Santa Fe, 2ª Circ., Colegio de Abogados 2ª Circ., Colegio 

de Psicólogas/os de la Prov. De Santa Fe, 2ª Circ., Red AMR, Colegio de Procuradores 

de Rosario, Colegio de Farmacéuticos, Colegio de Bioquímicos de la Prov. De Santa Fe 

2ª Circ., La Mutual de AMR. 

 

El mismo día, continuamos con la campaña “Prácticas legítimas de la psicología”: 

“¿Buscás ayuda Psicoterapéutica, asesoramiento psicológico en educación, deportes o 

en ámbitos laborales?  

El/la profesional Psicólogo/a es el/la único/a formado/a y autorizado/a para 

desempeñarse en condiciones óptimas y seguras.  

Podés contactarnos para saber si estás tratando con un profesional matriculado/a.” 

 

El 25 de noviembre, continuamos con la campaña “Prácticas legítimas de la psicología”: 

“Pautas que un Psicólogo/a ha de observar a los fines de velar por el cuidado del/la 

consultante: 

• El exclusivo uso de técnicas y prácticas Psicoterapéuticas avaladas por Universidades, 

Colegios Profesionales y Casas de Estudio acreditadas. 

• En la práctica clínica, no atender simultáneamente integrantes de una misma familia 

(con excepción de terapias familiares). 

• Guardar estricto secreto profesional 

• En el ámbito clínico, ser respetuoso/a del encuadre brindando el tiempo adecuado y un 

espacio confortable.” 

 

El sábado 3 de diciembre, participamos de la Asamblea de la Federación de Psicólogas 

y Psicólogos de la República Argentina (FePRA). Representantes de todas las 

Asociaciones y Colegios del país compartimos una fructífera reunión de trabajo en la 

que se alcanzaron acuerdos fundamentales respecto al funcionamiento de la Federación. 

Cabe señalar que las y los colegas de nuestra provincia estuvieron representadxs por el 

pleno de las autoridades del Colegio, en la figura de la presidenta de la 1era 

Circunscripción, Betsabé Caspani, y del presidente de la 2da Circunscripción, Nahuel 

Castillo.  

El respeto por los derechos humanos, la defensa de la Ley Nacional de Salud Mental, el 

horizonte de una sociedad más justa y equitativa, el fortalecimiento de las 

construcciones colectivas, el acompañamiento de los procesos llevados adelante por las 

entidades de base, la lucha contra el instrusismo y la defensa de las incumbencias 

profesionales, fueron algunos de los ejes trabajados por la Asamblea. 



 
  

El 5 de diciembre se presentó, junto a otras asociaciones y Colegios, un pedido al poder 

ejecutivo provincial para que ingrese en la sesión extraordinaria del jueves 15/12 el 

proyecto de Ley que equipara los aranceles de las prestaciones por Discapacidad del 

IAPOS a los valores establecidos por la nación. 

 

El miércoles 16 de diciembre participamos de la fiesta de fin de año de nuestra querida 

Facultad de Psicología. Resulta importante destacar la articulación fluida entre la 

Facultad, su Dirección de Graduadxs, la Comisión de Recientes Matriculadxs del 

Colegio en pos de construir redes que posibiliten un acceso a las herramientas 

institucionales para ejercicio de la profesión incluso desde la carrera de grado, así como 

en los primeros años de trabajo. 

Brindamos por el camino recorrido, las conquistas obtenidas y los desafíos asumidos. 

 

El 16 de septiembre, nos manifestamos junto a lxs trabajadorxs de los Dispositivos de 

Acompañamiento Terapéutico conveniados con la Municipalidad de Rosario, a los 

efectos de señalar públicamente la crítica situación por la que atravesaban, ante la falta 

de respuesta al pedido de actualización de los aranceles realizado el 5 de octubre y al 

pedido de audiencia con el Secretario de Salud Municipal. 

 

El 19 de diciembre, nos encontramos autoridades, miembros del Directorio, 

colaboradorxs y trabajadorxs de nuestro querido Colegio para brindar por el año que 

está finalizado y por el año que se avecina. Con proyectos, con la apuesta de fortalecer 



los lazos institucionales, con la intención de proyectar un 2023 que promueva mejores 

condiciones y aloje las pluralidades.  

Trabajando en pos de contribuir dar respuesta a las necesidades de nuestrxs 

matriculadxs y de la comunidad de la que somos parte. De cara al año que viene, 

sostenemos nuestro compromiso en la jerarquización del trabajo de las y los colegas, 

con políticas en salud mental que resguarden el derecho a una vida digna y con la 

esperanza de seguir creciendo juntxs. 

 

 
 

El 12 de enero, elaboramos junto al Consejo Provincial el documento titulado: “Niñas! 

No madres!”: 

“Una niña de 12 años fue a un control médico en una localidad de la provincia de Santa 

Fe y detectaron que estaba embarazada. Ella contó que fue abusada por su progenitor 

quien estuvo prófugo unos días y ya está imputado por abuso sexual agravado. Su 

madre y ella acompañadas por el equipo de salud, decidieron el 28 de diciembre, que se 

le practique una interrupción legal del embarazo (ILE). Situación que no aconteció 

porque fueron interceptadas por la organización Grávida. 

En Argentina el acceso a la interrupción voluntaria y legal del embarazo y la atención 

pos aborto es un derecho conquistado por las luchas de miles de mujeres. Este derecho 

garantiza la protección de las niñas, cuya condición de mujer profundiza su 

vulnerabilidad. 

La plena implementación de la Educación Sexual Integral es el camino para la 

prevención de los abusos sexuales contra las niñeces. 

Desde el Consejo provincial del Colegio de Psicólogas y Psicólogos de Santa Fe, 

exigimos una ley de ESI para nuestra provincia y que se garanticen las condiciones 

necesarias para que niñas, niños y adolescentes puedan gozar de sus derechos.” 



 

El 31 de enero, elaboramos el documento en rechazo al curso de posgrado en 

“Bioemoción”, en correspondencia con la campaña “Prácticas legítimas de la 

psicología”: 

“Desde el Directorio del Colegio de Psicólogas y Psicólogos de la Provincia de Santa 

Fe, segunda circunscripción, manifestamos nuestra preocupación respecto al Curso de 

posgrado Bioemoción: la nueva medicina y las 5 leyes biológicas publicitada el día 22 

de noviembre del pasado año en las cuentas de Facebook e Instagram de Terapias 

Complementarias Medicina UNR, aprobado en el seno de la Facultad de Medicina de 

dicha Universidad pública. 

Nuestra preocupación se refiere a cuestiones que podemos organizar en tres ejes:  

1) Relativas a los aspectos legales y deontológicos que hacen a la legitimidad de las 

prácticas en un campo que la escueta información proporcionada por dicha página 

permite inferir que nos concierne: el de las psicoterapias. 

¿Qué queremos decir o transmitir cuando hablamos, en psicoterapia, de prácticas 

legítimas? Que es área de ejercicio de la Psicología toda intervención o práctica que esté 

dirigida a operar en el campo de la salud mental de un sujeto. Como así también que los 

profesionales que ejercen en dicho campo deben haber cursado estudios superiores en 

universidades reconocidas que lo habilitan, a su vez, para ejercer tales funciones. Así 

podemos leerlo en la ley provincial 9538 de Ejercicio profesional de Psicólogas y 

Psicólogos, el Código de Ética de la Federación de Psicólogos de la República 

Argentina (F.E.P.R.A. 1999-2013) y la Ley Nacional de Salud Mental y Adicciones 

26.657 de la República Argentina. 

En el año 2014, la Comisión Nacional Interministerial en Políticas de Salud Mental y 

Adicciones dictó el acta Nº 6/14, Anexo III titulada “Recomendaciones a las 

universidades públicas y privadas”, en la que se destaca la importancia de la formación 

y actualización de los profesionales en el campo de salud mental, como así también la 

articulación de distintos actores, saberes y disciplinas, para poder llevar adelante el 

proceso de transformación que se pretende. Estas recomendaciones se focalizan en el 

paradigma transformador en que se enmarca la ley 26.657 y fijan los principios que 

deben orientar de forma integral los contenidos de los procesos de formación de los 

profesionales y técnicos universitarios que intervienen en el campo de la Salud Mental. 

Es, por lo tanto, de vital relevancia conocer y evaluar a quiénes está dirigido el curso; 

así como a qué prácticas habilita el mismo. 

Es más: los saberes, técnicas y teorías psicológicas que conformen el cuerpo de 

conocimientos que se brinden han de estar avalados por ámbitos académicos y 

profesionales reconocidos. Deben ser conocimientos aceptados y afianzados en la 

comunidad de practicantes e investigadores del campo en cuestión. 

2) Atinentes al cuidado por la calidad de prestaciones en salud y salud mental que se 

brinda a las poblaciones destinatarias.  

La orientación al respeto y cuidado de la salud de la comunidad es también ámbito de 

contemplación y competencia de las y los psicólogxs, del Colegio y de las instituciones 

de educación oficiales y privadas. En esta sintonía, consideramos relevante revisar los 

saberes y prácticas que se difunden, así como el posicionamiento sobre conceptos 

prácticas y teorías que en sí mismas- algunas de ellas- o en sus posibles ensamblados 

(¿física cuántica y constelaciones familiares?) puedan resultar de dudosa cientificidad.  

Vivimos momentos de cuestionamiento al conocimiento científico y a sus instituciones. 

Tal vez no esté mal que así sea. Pero estimamos que una renovación del conocimiento 

científico ha de pensar formas de construcción de instrumentos, delinear hipótesis y 

confrontarlas, determinar sistemas de validación. La academia no es la única institución 



participante, sin dudas. Pero no puede quedar al margen. Lo cual nos lleva al siguiente 

punto. 

3) Acerca del rol de nuestras Universidades Públicas en la validación social de prácticas 

y saberes.  

Existen prácticas que cuentan con cierto grado de difusión y aceptación social. Algunas 

de las enumeradas en la promoción del citado curso lo son. Lo cual no implica, a 

nuestro parecer, su inmediato paso a la validación por parte de una institución como la 

Universidad pública. Estimamos que la validación universitaria de prácticas y saberes 

tan disímiles, así como sus posibles ensambles, merecería, debido al posible impacto 

sobre las poblaciones destinatarias, una consideración más extensa y la inclusión de 

otras instituciones tales como comisiones académicas de la Facultad de Psicología de la 

UNR, el Colegio de Psicólogas y Psicólogos, organismos científicos del ámbito de la 

Psiquiatría, el Comité de ética de la investigación de la UNR, entre otras.” 

 

 
 

 

FORO EN DEFENSA DE LOS DERECHOS HUMANOS 

 

Marzo:  Lanzamiento de la triple convocatoria "La Pandemia y los días" 

1) La Pandemia y lxs niñxs: una actividad dirigida a nuestras/os colegas y sus hijas/os, 

nietas/os. Se convoca a que las/os colegas hablen con sus hijxs y/o nietxs en edad 

escolar (escuela primaria) acerca de estos anos particulares del cual ellxs han sido 

importantes protagonistas y lxs inviten a realizar un dibujo, un cuento, una poesía, un 

collage , etc., acerca de la temática. 

2) Escribiendo La Pandemia y los días: invitamos nuevamente a lxs colegas 

matriculadxs y a estudiantes de la carrera de psicología a tomar la palabra mediante la 

escritura de un texto que puede tener el formato de Ensayo, Crónica, Ficción o Poesía. 



3) Muestra de imágenes y expresiones artísticas dirigidas a las y los colegas 

matriculados y a estudiantes de psicología. 

 

17 de Marzo - Mujeres militantes, dictaduras y después... 

Acerca de la escritura y la transmisión (En el marco del 8 de Marzo: Día internacional 

de la Mujer Trabajadora y del 24 de Marzo: Día de la Memoria por la Verdad y la 

Justicia) 

A cargo de: 

Marta Ronga, ex presa política, arquitecta y escritora  

Ps. Laura Capella, creadora y actual integrante del Foro en Defensa de los DDHH y 

docente del Seminario "El sujeto y los DDHH". 

Facultad de Psicología 

 

Participación de la Campaña impulsada por Abuelas de Plaza de Mayo #Tebuscodesde  

y #abuela45anos. 

 

Participación en la Comisión de DDHH de FEPRA. 

 

Participación en reuniones del Consejo Deliberante en la Comisión de Feminismos, 

Disidencias y DDHH. Marzo 2022. 

 

1º de abril: Colaboración con la tarea de encontrar contactos de familiares del Cabo 

Principal Oscar Manuel Álvarez, a través de la Escuela nº 141 República de Méjico, de 

la cual fue alumno. Y participación en el emotivo acto organizado por la Dirección 

General de DDHH de la Municipalidad de Rosario, a cargo de Alicia Gutiérrez, en el 

cual se señalizó el pasaje Oscar Manuel Álvarez (Sorrento y Bv. Rondeau) en su 

memoria. 

La llamada señalética reza: Nació en Rosario, vivió con su familia en Barrio Sarmiento 

y fue alumno de la Escuela Nº 141 República de Méjico. Integró como Cabo Principal 

la tripulación del Crucero ARA General Belgrano en la guerra de Malvinas. Murió el 2 

de mayo de 1982, cuando el buque argentino fue hundido por la fuerza enemiga. 

Defendió la soberanía nacional. 

 

13 de julio: Presentación del libro "Memoria, Procesos Sociopolíticos y Derechos 

Humanos. Perspectivas disciplinares y experiencias de militancia, compilado por 

Agustina Cinto y Virginia Sabao Domínguez. Actividad del Seminario El sujeto y los 

DDHH. Facultad de psicología UNR y Foro en Defensa de los DDHH. Colegio de 

psicólogas y psicólogos, prov. de Santa Fe, 2da Circ. 

 

5 de Agosto: En el marco 8 de Agosto "Día de las y los psicólogas Victimas del 

Terrorismo de Estado", el viernes se descubrió, en el Auditorio del Colegio de 

Psicólogas y Psicólogos una placa en memoria del Ps. Luís Alaniz, quien fuera 

psicólogo egresado en la entonces Escuela Superior de Psicología de la UNR, miembro 

del Directorio del Colegio de Psicólogos. Luis bregó por mejorar las condiciones del 

ejercicio de nuestra profesión e integro COPRA, antecesora de la actual FEPRA. En un 

acto de celebración hicimos presente su vida, su trabajo y su manera de brindarse y 

crear lazos amorosos. Su historia es nuestra historia. Así reafirmamos nuestra defensa 

por los Derechos Humanos y nuestra reivindicación incansable de la Memoria, la 

Verdad y la Justicia. 

 



Abril: Concurrencia a la presentación de la Revista "Memorias Colectivas, Puentes 

hacia la construcción del Futuro que deseamos". Comisión de Feminismos, Disidencias 

y DDHH, Museo de la Memoria,  

 

2 de diciembre: En el marco del 10 de Diciembre: Día Internacional de los DDHH y de 

los 39 años del retorno de la Democracia, inauguración de la muestra de dibujos de 

niños y niñas y de fotografías de colegas y estudiantes en el marco de la Convocatoria 

"La Pandemia y los días", hall del colegio de Psicólogas y psicólogos el día.   

 

Asistimos, invitadxs por Alicia Gutiérrez, secretaria de DDHH de la Municipalidad de 

Rosario, al acto donde se proyectó el documental "Las fotos que nos quedan. Actos de 

Memoria frente a la Violencia institucional". Diciembre del 2021. 

 

 

FORO GÉNERO Y DIVERSIDAD 

 

- El día 16 de mayo se participa de la Asamblea del Comité de Articulación 

lesbotrasnfeminista con el objetivo de organizar la marcha del 3J #NiUnaMenos. 

 

- El 1 de junio se convoca a la primera reunión del Foro de Género y Diversidad, 

luego de la designación de la nueva Coordinadora, Ps. Inés Kolly y Co-

coordinador, Ps. Nahuel Senzamici. En dicha reunión se delimitan ejes que 

permiten empezar a construir un trabajo en articulación con otras instituciones y 

con diversos actores en clave de agenda de género y del colectivo LGTBIQ+. 

 

- El día 3 de junio desde el Colegio de Psicólogas y Psicólogos se participó en la 

marcha del 3J #NiUnaMenos. 

 

- El 25 de julio se participa de la Reunión del Consejo Asesor de la Comisión de 

Feminismos, Disidencias y Derechos Humanos del Concejo Municipal de la 

Ciudad de Rosario. 

 

- El día 27 de julio se lleva adelante la segunda reunión del Foro. 

 

- El 2 de agosto se presenta el Proyecto de Nominación Inclusiva para el Colegio 

de Psicólogas y Psicólogos de la 2° Circunscripción, contando con el 

antecedente de la FePRA. 

 

- El día 9 de agosto se participó de la presentación, en sede de gobernación, de la 

capacitación en Ley Micaela. 

 

- El 12 de agosto se realiza una nueva reunión invitando a participar del foro a 

estudiantes de psicología y colegas matriculadxs. 

 

- El día 29 de agosto se participó de la asamblea, en el Centro Cultural "La 

Toma", del Comité de Arte Lesbotrasnfeminista. 

 

- El 1 de septiembre se participó de la primera clase de la capacitación en Ley 

Micaela, dirigida al Directorio de nuestro Colegio. 

 



- El día 2 de septiembre el Foro ha sido convocados a participar de una mesa de 

trabajo organizada por la Mutual de la Asociación Médica, en la misma 

participaron representantes de los diferentes Colegios Profesionales de Rosario. 

 

- El día 5 de septiembre se realiza otra reunión del Foro de Género y Diversidad. 

 

- El 19 de septiembre nuevamente se reúne el Foro de Género y Diversidad. 

 

- El día 1 de octubre se participa de la Marcha del Orgullo, previo a la 

concentración, se realizó una actividad en el colegio con la participación de 

colegas matriculadxs. 

 

- El dia 31 de octubre se convoca a asamblea desde el Comité de Articulación 

Lesbotrasnfeminista, con el fin de organizar las actividades y marcha del 25N. 

 

- El 7 de noviembre se participó de la asamblea del comité de articulación 

lesbotrasnfeminista en el Centro Cultural La Toma. 

 

- El día 8 de noviembre se ha participado, junto a los miembros del directorio, sus 

colaboradores y representantes de las delegaciones del segundo encuentro de 

capacitación por la Ley Micaela. 

 

- El 14 de noviembre participamos de la asamblea organizativa del Comité de 

Articulación Lesbotrasnfeminista con vistas a las actividades del 25N. 

 

- El 16 de noviembre se participó de la charla con Mariana Carabajal y Sonia 

Tessa, "violencias machistas, desafíos y debates pendientes" que se realizó en el 

auditorio del consejo de ciencias económicas. 

 

- El día 22 de noviembre se realiza la asamblea previa al 25 N organizada por el 

Comité de Articulación Lesbotrasnfeminista en el Centro Cultural La Toma.  

 

- El 25 de noviembre se participó del almuerzo de trabajo organizado por la 

Comisión de Género Intercolegios, donde también participa la Mutual de la 

Asociación Médica de Rosario. 

 

- El 25 de noviembre marchamos, desde el Colegio, por la conmemoración del día 

internacional por la no violencia contra las mujeres. 

 

- El 13 de diciembre se hizo entrega del trabajo final por la capacitación de la 

formación en Ley Micaela. 

 

- El 14 de diciembre participamos de la Presentación del Archivo de la Memoria 

Travesti-Trans, llevada adelante en el Centro Cultural Fontanarrosa. 



MEMORIAS DE VICEPRESIDENCIA 
(desde el 1 de febrero de 2022 al 31 de enero de 2023) 

 

 

Vicepresidenta:  

Ps. Natalia Daniela Palma (Mat 5089) 

Colaboradoras:  

Ps Mariel Mastriacovo, (Mat 6009)  

Ps Sol Barrionuevo (Mat 7213) 

 

 

 

Con el compromiso de que nuestro Colegio forme parte de las acciones políticas y 

culturales como un actor social indispensable en la participación de las políticas 

públicas que inciden en el desarrollo de la actividad gremial y profesional de lxs 

matriculadxs; pensamos como colectivo de trabajo la sumatoria transversal de nuestros 

quehaceres implicados en el armado y acompañamiento de las diversas áreas de la 

institución.  

 

02/02/2022 Se realiza junto al Presidente Nahuel Castillo una reunión con la 

Coordinadora del Centro de Estampillado Ps. Sandra Crescente.  

02/02 Se programa reunión con el Club Provincial de Rosario por Convenio con el 

Colegio de Psicólogxs. 

22/2 Se realiza reunión junto al Area Gremial de nuestro Colegio con el Colegio de 

Fonoudiología (área Asuntos Gremiales). Se intercambian problemáticas locales de los 

matriculadxs. 

2/03 Participación y organización de la marcha 8M. Asiste representando al Colegio la 

colaboradora de Vicepresidencia Ps. Mariel Mastriacovo. 

6/3 Participación de la asamblea organizadora de la marcha. Asiste Ps. Mariel 

Mastriacovo 

7/3 Se realiza reunión con trabajadoras de diversos ámbitos de educación de la ciudad 

de Rosario. Se conversan problemáticas comunes. 

8/3 Se participa de la Marcha del 8M. Previamente se realiza una intervención cultural 

en el Colegio. 

17/3 Se acompaña a la actividad organizada por el Foro en Defensa de los DDHH y la 

Facultad de Psicología. “Mujeres, militantes, Dictadura y después…” Presentación del 

libro de Marta Ronga. 

24/3 Se participa de la Marcha del 24M. Previamente se realizan diversas 

intervenciones de carteles con consignas propias del día de la Memoria, la Verdad y la 

Justicia en el Colegio para compartir en la marcha. 

28/3/2022 Se participa de la Asamblea Regional del Consejo NNA en Villa 

Constitución. 

29/3 Reunión con el Área Gremiales. Participa Ps. Gerónimo Ferreyra. Se trabajan las 

siguientes situaciones: posible amicus curae de joven presa en articulación con la 

Delegación de General López; situación de trabajadora de Parques y Paseos de la 

Municipalidad de Rosario; se retoma la situación de trabajadoras del Ruaga. Se trabaja 

con la Asesoría Legal del Colegio la posibilidad de realizar un nuevo modo de 

habilitación de consultorios desde la modalidad virtual.  



30/3 Se realiza junto a Presidencia una reunión con las referentes del Instituto del Área 

Jurídica de nuestro Colegio, se plantean problemáticas del Area. 

6/4 Se participa en la entrega de diploma al mejor promedio 2022 del Instituto 

Universitario Italiano de Rosario (IUNIR) 

12/4 Se trabaja junto al Area Legales acerca de las situaciones que implican el ejercicio 

ilegal de la profesión. Se plantean problemáticas locales. 

13/4 Se efectúa comunicación con el Colegio de Abogadxs por posible convenio sobre 

la problemática de las violencias en las mujeres. 

13/4 Reunión programada con delegaciones Caseros y Las Rosas. Planificación de 

Actividades varias en el eje Salud mental, Educación y Derechos Humanos. 

18/4 Se realiza una reunión en Colegio de Abogadxs, con la participación de la 

Secretaría General del Colegio de Trabajo Social. Se conversan sobre posibles 

articulaciones. 

25/4 Se realiza comunicación con Lic. Vanina Flescia, de la Dirección de Equidad y 

Derechos del Ministerio de Educación sobre situación de condiciones laborales de 

matriculadas. 

26/4 Reunión con Áreas Gremiales y Legales, se realizan diversas acciones referidas a 

condiciones laborales de matriculadxs.  

26/4 Se acompaña a dos matriculadxs con iniciativa en visibilizar las producciones 

locales a llevar adelante una propuesta referida a la participación en la biblioteca de 

nuestro Colegio. 

26/4 Se planifican actividades de formación entre la Facultad de Psicología y el 

Colegio. Se convoca al psicoanalista Jorge Rodríguez y se invita a la Ps. Daniela 

Martinez a participar de dicha actividad en la interlocución de la dinámica. 

27/4 Reunión programada entre el Foro de DDHH y las Delegaciones. Se trabaja en la 

propuesta del Foro de infancias en pandemia y la presentación del libro de ex presas 

políticas con el objetivo de pensar un sentido de Foro itinerante.  

 28/4 Reunión con Médica Psiq. Psa. Andrea Labartete. Se planifican posibles 

actividades de formación. 

 29/4 Se realiza la Asamblea presencial en el colegio. Se presenta la Memoria y el 

Balance.  

02/05 Se realiza una reunión con Áreas Educación, se avanza en la finalización de un 

escrito colectivo. 

3/5 Se realiza comunicación con Ab. Jorge Morales de la Dirección de Trayectorias 

Educativas y Prevención en Salud. Se trabaja sobre propuesta de posibles dispositivos 

de supervisión.  

4/5 Se acompaña en la ciudad de Santa Fe la asunción de Ab. Lucrecia Faccioli en la 

Junta Ejecutiva del Órgano de Revisión Local de Salud Mental. 

6/5 Reunión programada con la Delegación Casilda. Se trabaja en miras a una Jornada 

de Educación. Participación del Equipo de Educación de la Municipalidad de Casilda, 

Equipo socioeducativo de región VI, Ps Victoria Sarich y Sebastián Vera (Poriajhu), la 

secretaria de Asuntos Gremiales Ps. Paola Benitez y el Consejo Asesor de la Delegación 

de Casilda. 

10/5 Reunión con matriculadas de la ciudad de Rufino. Se trabajan las problemáticas 

vinculadas a prestaciones de las obras sociales.  

11/5 Se realiza reunión con la Comisión de Educación de Fepra.  

18/5 Se realiza reunión con Ps. Sebastián Vera para planificar la actividad de La Tarde 

de la Biblioteca. 

22/5 Reunión de organización de la actividad de formación con el Psa. Jorge Rodríguez 



19/5 Se realiza la primera actividad de La Tarde de la Biblioteca con la participación de 

Sebastián Vera, presenta su libro Resonancias Insurgentes. Materiales para pensar el 

campo de la educación.  

30/5 Reunión con matriculadas del ámbito de la Educación, se finaliza el escrito para 

ser presentado en directorio para la conformación de la comisión de Educación. 

30/5 Reunión junto al Movimiento de Usuarixs, se trabaja sobre posibles actividades 

por venir. 

1/6 Reunión junto a la Comisión de Educación Fepra. Se trataba sobre rol y función del 

psicólogx y la Psicología Educacional.  

3/6 Se participa en la concentración por la Marcha Ni unx menos. 

4/6 Reunión programada con Psa.Jorge Rodríguez, Ps. Daniela Martini, Ps. Mariel 

Mastriacovo y Ps. Antonela Plaza para trabajar el conversatorio del 11/6. 

7/6 Reunión junto al Instituto de Infancias. Se trabaja sobre el armado del plenario de 

Trabajadoras y Trabajadores en el campo de las Infancias y Juventudes. 

10/6 Reunión con delegadxs de Iriondo, Villa Constitución y Las Rosas. Se ubican 

situaciones de cada delegación y programación de actividades. 

11/6 Organización y participación en actividad de formación con el Psa Jorge 

Rodríguez. “Del narcisismo al Desamparo y la dependencia” 

14/6 Reunión con la Ps. Luciana Panuncio del Área de género de la Municipalidad, se 

trabaja posible convenio con dicha área. 

16/6 Se realiza la segunda actividad de La tarde de la biblioteca con Iván Branner. 

Presenta su libro Intervenciones con adolescencias vulneradas. 

22/6 Se realiza reunión con el Instituto de Infancia. Se trabaja sobre la programación del 

plenario. Se organizan reuniones tendientes a situar las problemáticas que acontecen a 

trabajadores/as en el campo de las infancias y adolescencias a nivel local y provincial. 

Se realiza un mapeo territorial de las mismas. Se pautan acciones a seguir desde el 

Instituto junto a otras áreas del Colegio. Se articula con otros dispositivos locales.  

23/6 Se participa del CPNNA en Cañada de Gómez. Se presentan diversos programas 

que llevan adelante la Secretaría de Niñez, Adolescencia y Familia de esa localidad.  

23/6 Se acompaña en el Seminario de Salud mental Infanto-Juvenil dictado por la Ps. 

Andrea Labartete  

23/6 Reunión con el Movimiento deUsuarixs y Trabajadores en defensa de la Ley de 

Salud Mental y Adicciones. 

30/6 Se participa de las primeras Jornadas de Educación en Casilda junto a Ps. 

Sebastián Vera y Ps.Guadalupe Aguirre. Se trabajó sobre las reconceptualizaciones del 

Acoso Escolar. Gran participación de convocatoria de la localidad.  

2/7 Se realiza reunión con el Instituto de Infancias. Se trabaja la dinámica del plenario, 

la convocatoria, lxs expositores y la función de la coordinación del plenario. 

4/7 Se realiza reunión de la Comisión de Educación. Se propone armar un documento 

como Comisión. 

7/7 Se Acompañamiento del segundo encuentro del Seminario de la Ps. Andrea 

Labartete. 

12/7 Reunión con el Área Gremiales y Legales. Se trabaja sobre convocatoria a 

trabajadores en área de infancias y adolescencias para articular con poder judicial.  

13/7 Reunión con Flavia Bacelli e Iván Branner. Se avanza sobre la propuesta del 

proyecto para la biblioteca para incluir los trabajos de tesis realizados por colegas que 

desempeñan su práctica en Área de Desarrollo social.  

13/7 Se realiza la tercera actividad de La tarde de la biblioteca con Ps. Luciano 

Rodríguez Costa. Presenta su libro sobre La violencia en los márgenes del Psicoanálisis. 



13/7 Presentación del libro “Memorias, Procesos sociopolíticos y DDHH”. Foro en 

Defensa de los DDHH. 

16/7 Se realiza una reunión por la organización del plenario Infancias y juventudes. 

21/7 Se trabaja en la renovación del contrato de la Delegación de San Lorenzo.  

23/7 Reunión con Ps. Miguel Tollo de Forum Infancias. Se conversa sobre el plenario 

de trabajadores de infancias y juventudes.  

25/7 Se realiza reunión con la Defensoría de NNA. Se trabaja sobre el consentimiento 

informado.  

30/7 Reunión con Instituto de infancias y juventudes. Organización del plenario 

2/8 Se realiza reunión con la Ab. Luisa Montalbetti, una de las expositoras del plenario 

3/8 Se realiza comunicación con Juzgado de Familia. Se trabaja sobre la posibilidad de 

realizar un llamado a matriculadxs interesados en abordar situaciones vinculadas a 

problemáticas de familia. 

4/8 Se lleva adelante el cuarto encuentro del ciclo La tarde de la biblioteca con Ps. 

Soledad Nivoli y Ps. Leandro Levi. Presentación del libro El Tercer Reich de los 

Sueños. 

5/8 Se realiza un Acto homenaje por el Día del Psicologx Víctima del Terrorismo de 

Estado. Nombramiento del Auditorio Luis Alaniz con la participación del Foro en 

Defensa de los DDHH de nuestro Colegio y familiares, amigxs y colegas de Luis 

Alaniz. 

10/8 Se lleva adelante el Plenario de Trabajadoras y Trabajadores en el Campo de las 

Infancias y Juventudes. Se trabajan diversas problemáticas vinculadas a las condiciones 

de los matriculadxs y a las condiciones de las infancias en la región. Se plantean 

diferentes líneas de acción para continuar abordando las situaciones. 

20/8 Se realiza reunión con Presidencia y Area Legales para trabajar acerca del 

Consentimiento Informado y otros temas de relevancia al ejercicio profesional. 

23/8 Reunión con Área de Gremiales y Legales para continuar trabajo de situaciones 

que se presentan con diversas dificultades.  

 25/8 Se acompaña en el Seminario que dicta Andrea Labartete 

22/8 Reunión con Ps. Daniela Ponce y Ps. Susana Sala referentes del Instituto de 

Educación y adolescencia del Colegio, se trabajan posibles actividades conjuntas. 

31/8 Reunión con las delegaciones de Villa Constitución, Gral López y San Lorenzo. Se 

trabajan sobre las 3eras Jornadas de Salud mental y derechos humanos en Venado 

Tuerto, situaciones administrativas, la compra de escanner para la carga de las órdenes 

del CDT, aumento de la cantidad de estampillas por delegación. 

7/9 Reunión de la Comisión de Educación de la Fepra, se problematiza acerca del cargo 

de Psicólogx en el ámbito del Ministerio de Educación. 

8/9 Se acompaña en seminario de Andrea Labartete 

12/10 Reunión con la delegación de Las Rosas y la delegación Caseros. Se plantean 

diversos planes de trabajo para diciembre.  

13/09 Se realiza reunión de la Comisión de Educación del Colegio. Se abordaron 

diversos temas, entre ellos la articulación con el instituto de Educación y Adolescencia 

del Colegio en la planificación de actividades conjuntas. 

15/9 Se presenta el quinto ciclo de La tarde de la biblioteca con la participación de la 

Revista Ubik. 

16/9 Se realiza reunión del Consejo Provincial de Psicólogxs, cambio de autoridades. 

17/9 Se realiza reunión de prestadores/as en la localidad de Villa Constitución junto a la 

Coordinadora del CDT Mariana Iriarte y el Delegado Federico Fontana.  

22/9 Se acompaña en el Seminario de Andrea Labartete  



26/9 Se trabajan diversas actividades con la Delegación de Caseros a partir de la 

participación en el Consejo Provincial de NNA. Temas: Primer nivel de intervención 

29/9 Se lleva adelante la presentación de la propuesta “Hoja de Ruta” de los Psicólogxs 

de la Mesa de Desarrollo Social. 

 4/10 Reunión con Área Gemiales y Legales. Se trabaja la situación de matriculadxs 

vinculados al área de Procesos Adoptivos de la DPNAF.  

4/10 Comunicación con Ps. Beatriz Greco con el fin de organizar una actividad en el 

marco de la comisión de Educación del Colegio. Cartografías entre Salud y Educación. 

5/10 Reunión con la Comisión Educación de la Fepra. Se trabaja sobre el documento de 

Informe Psicológico. 

12/10 Reunión programada con Delegación Las Rosas y Casilda. Planificación de 

actividades. 

12/10 Se participa de la entrega de reconocimiento- Dr Honoris Causa a Emiliano 

Galende en CUE. 

13/10 Se realiza comunicación con delegado de Iriondo. Continuará su gestión hasta el 

mes de octubre de 2022. 

13/10 Se participa de la obra de teatro realizada en el Teatro Arteón de Rosario por Día 

del Psicólogx. Se acompaña el sostenimiento del Arteón como un lugar emblemático de 

la cultura en la ciudad.  

19/10 Se realiza en la Delegación de Casilda la 2da Jornada de Educación: Del 

Fetichismo de la violencia al acoso escolar con Luciano Rodríguez Costa y Victoria 

Sarich. Se trabaja en modalidad de taller con gran convocatoria de trabajadores de 

diversos ámbitos de la ciudad vinculados a las problemáticas de las infancias. Participa 

de la organización el área local de Educación de Casilda.  

26/10 Se realiza una reunión con el Ps. Diego Peralta por la posibilidad de tomar como 

referencia la Delegación de Iriondo.  

26/10 En reunión de Directorio queda establecido que deja de cumplir funciones en la 

delegación de Iriondo el Ps Mariano Maranghelo y el asesor Ezequiel Molini a pedido 

de los mismos. 

27/10 Reunión con matriculadxs de la delegación de Iriondo, se conversa sobre las 

funciones y articulaciones de la delegación con la comunidad y se pautan acciones a 

seguir a partir del cambio de delegado. 

28/10 Se participa de la Fiesta Día del Psicólogx en la Facultad de Psicología. 

1/11 Se realiza reunión con delegación de Caseros junto a Área Legales y Gremiales. 

Situación de acompañamiento a una matriculada de Casilda.  

2/11 Participación en la proyección del documental “El Porvenir de la vida en común” 

en la Facultad de Psicología. 

 8/11 Se lleva adelante la Capacitación por la Ley Micaela al Directorio del Colegio. 

9/11 Reunión con Juan Pablo Hetzer, de la ciudad de Santa Fe, se conversa acerca del 

Plenario de infancias y juventudes. Se pautan acciones conjuntas para abordar.  

9/11 Reunión con la Comisión de Educación de la Fepra. Se trabaja sobre las 

especialidades con la participación de Alejandro López.  

9/11 Comunicación con Ps. Miguel Tollo del Forum Infancias Federal. Se trabaja sobre 

supervisión del Plenario. 

10/11 Reunión del Instituto de infancias y juventudes. Se re-trabaja sobre las 

conclusiones del plenario. 

15/11 Reunión con Área Gremiales y Legales junto a una matriculada por situación 

laboral en un centro residencial de la ciudad de Rosario, comunicación con Abogada 

Patricia Di Virgilio, subsecretaría de NNA de Rosario.  



16/11 En el marco del 25 N se participa de la actividad con Sonia Tessa y Mariana 

Carbajal, organizado por la Comisión intercolegios del área de género de AMR.  

16/11 Comunicación con Ab. Patricia Virgilio. Se conversa sobre la situación laboral de 

una matriculada que desarrolla su práctica profesional en un centro residencial 

perteneciente a la DPNNAyF. 

18/11 Se realiza reunión con Ps.  Miguel Tollo junto al Instituto de Infancias y 

Juventudes del Colegio referido a las conclusiones del plenario. 

24/11 Se realiza una reunión en el Consejo Municipal Casilda, se trabaja sobre la 

situación puntual de cómo cuidar las buenas prácticas en salud mental y generar 

acciones cuidadosas desde la localidad. 

29/11 Se trabaja junto al Área Gremiales y Legales la situación de una matriculada 

trabajadora de la Fiscalía de Casilda.  

30/11 Comunicación con matriculado que realiza su práctica profesional en el área de 

desarrollo. Plantea retomar acciones en favor de las condiciones laborales. 

 2/12 Se participa de la entrega de Diplomas en la Facultad de Psicología.  

2/12 Muestra y Acto por la triple Convocatoria “La Pandemia y Los días” del Foro en 

Defensa de los Derechos Humanos. 

3/12 Se realiza la Peña del Colegio en Club Lavalle. La misma fue el resultado de las 

condignas del Plenario de Trabajadoras y Trabajadores en el campo de las Infancias y 

Juventudes. 

12/12 Última Asamblea del año del Consejo de Niñez en sala de Gobernación Rosario. 

Presidieron la Asamblea Ab Patricia Chialvo y Ab Gabriel Lerner de SENNAF. Se 

compartieron propuestas y conclusiones de la representatividad de cada Consejo en el 

periodo de sesiones del Consejo.  

12/12 Comunicación con Ps que realiza su práctica profesional en desarrollo social de la 

municipalidad de Rosario. Se planifica reunión para coordinar acciones. 

14/12 Se realiza una reunión en la Delegación de San Lorenzo referida al cambio de 

delegada a partir del mes de mes de enero. 

14/11 Reunión con la Comisión de Educación de la Fepra. 

14/12 Se participa de la Fiesta de cierre de año en la Facultad de Psicología. 

16/12 Participación en el acto de colación de los jóvenes que asisten al Bachillerato de 

Barrio Tablada. 

 22/12 Cierre La tarde de la biblioteca. Presentación del Fanzine. 

27/12 Reunión con Área Gremiales y Legales por la situación de una matriculada que 

desempeña sus funciones en un área del Hospital Provincial. 

27/12 Comunicación con el Equipo socioeducativo de San Jorge. Articulación sobre la 

mesa territorial en prevención del suicidio.  

28/12 Reunión con la Delegación Belgrano. Reunión por situaciones varias  

30/12 Comunicación telefónica con Dra. del Hospital Provincial. Se plantea situación 

laboral de una matriculada que trabaja en el nosocomio.  

5/1/23 Reunión con mesa ampliada en la Secretaría de Salud de la Municipalidad de 

Rosario junto a las Asociaciones PAR, Prisma, Volver a vivir, Es tiempo de mariposas 

para trabajar acerca de las condiciones del convenio de AT que incluye un aumento en 

los honorarios en la hora de AT. 

10/1 Reunión con el Área Legal del Colegio y una matriculada del Hospital Provincial 

de Rosario. Se trabajó acerca de su situación laboral. Se elaboran notas para ser 

presentadas a autoridades del nosocomio.  

12/1 Reunión con las Asociaciones vinculadas al Dispositivo de AT. Se trabaja la 

regularización de honorarios y demás condiciones laborales. 



17/1 Reunión con el Delegado de Iriondo, Diego Peralta. Se trabaja acerca de 

lineamientos a seguir en el depto Iriondo. Y organización de la delegación. Compra de 

aire acondicionado, ploteado del local, limpieza, herramientas de trabajo, organización 

administrativa. Asimismo se plantea una primera actividad para fines de febrero y otra 

para marzo.  

31/1 Reunión con Área Legal y Gremial. Situación de matriculada del Hospital 

Provincial. Se pautan acciones a seguir. 

31/1 Reunión con Asociaciones integrantes del convenio correspondiente al dispositivo 

de AT. Programa Andrés, Asociación Prisma, Asociación Volver a la Vida. Se plantean 

coordenadas vinculadas a los derechos laborales. Participa el Área Legal y gremial del 

Colegio. 

 

 

DELEGACIÓN GENERAL LÓPEZ  

Delegada:  

Ps. María Clarisa López – Mat. 4942 

Consejo Asesor:  

Ps. Valentina Benedetti – Mat.7800 

Ps. Carla Carini - Mat. 5243 

Ps. Rodrigo Prado – Mat. 7994 

 

En el año 2022 nos hemos propuesto retomar la posibilidad de los encuentros entre el 

colegiado, haciendo énfasis en actividades y la incorporación de nuevos colegas al 

equipo de trabajo, apuntando al reciente matriculado.   

Respecto al modo de comunicación con colegas hemos implementado la creación de un 

perfil de Instagram, donde se replica y se difunde la información de las actividades de 

esta delegación asi como también se replica la información de las redes del Colegio. Por 

otro lado continúan vigentes como modalidad de comunicación y difusión: grupo de 

difusión de Whatsapp, el grupo cerrado de Facebook y el mail y el teléfono fijo de la 

Sede. A través de estos medios, destacándose el Whatsapp, llevamos un contacto y 

acompañamiento cotidiano y personalizado con lxs colegas tanto para disipar dudas 

como comunicar distintas informaciones y modificaciones respecto del funcionamiento, 

CDT, trámites, disposiciones. 

En el mes de julio se realizó la primer Peña Reencuentro, como modo de volver a 

encontrarnos, reabrir “la casa” de la Delegación. Dicho encuentro tuvo gran recepción, 

acudiendo sobre todo recientes graduados, lo que permitió que podamos conocernos de 

manera presencial. 

En el mes de septiembre se realizó en nuestra Sede la presentación del Libro 

“Intervenciones con Adolescencias Vulneradas. Prácticas en un centro de día”, del Ps. 

Iván Branner, en conversación con Ps. Diego Peralta y Ps. Paula Martinetti. 

En el mes de octubre se realizó la “TERCERA JORNADA DE SALUD Y 

PRÁCTICAS EN TERRITORIO. A 12 AÑOS DE LA LEY”, llevada a cabo lo dias 28 

y el 29, en el Teatro Galpón del Arte.  Pensamos este espacio porque nos parece 

fundamental que el Colegio promueva la pregunta respecto a las prácticas y a la 

construcción colectiva. Creemos que nuestras prácticas, en contacto pleno con el 

sufrimiento de los sujetos, nos reclaman que reflexionemos constantemente desde qué 

lugar oímos e intervenimos cada día, dónde nos ubicamos, cómo nos posicionamos 

¿desde un saber de verdad con respecto al padecimiento del otro, a modo de gurú 

experto?, ¿acompañando el sufrimiento en una escucha que apela a la ternura?, 

¿ubicamos la crueldad de algunas prácticas que continúan, más allá de las nuevas 



reflexiones, como automatismos?, ¿reconocemos el riesgo que implica no 

deconstruirnos, no interpelarnos en nuestra labor diaria?¿Qué podemos hacer los 

profesionales para generar movimientos instituyentes, para no quedar coagulados en la 

tranquilidad que ofrecen los abordajes impuestos, para romper con los dispositivos 

congelados? Abrimos este espacio convencidxs de lo necesario de la discusión entre los 

actores intervinientes, de la importancia de la supervisión de la práctica y la formación. 

Abrimos este espacio porque no alcanza con la letra escrita para romper con prácticas 

manicomiales, porque entendemos que el “sistema sanitario” puede ser el principal 

agente manicomialista toda vez que suspende la implementación del enfoque de 

derechos, reproduciendo modelos anticuados para responder a nuevas problemáticas. 

Porque creemos que los derechos, la interdisciplina y la intersectorialidad son una sola 

cosa a la hora de intervenir en salud mental. Porque comprendemos que las diversas 

disciplinas del quehacer territorial aplicadas al mejoramiento de la calidad de vida -que 

se enfocan en la inclusividad y se hacen praxis en la vida de las personas- brindan 

servicios que no pueden proveerse nunca desde un consultorio psi. Porque creemos que 

no impartimos ni producimos salud, sino que la construimos con el otro. Porque el 

encierro no cura. Porque solo no se puede.  

Destacamos la participación activa y constante de la Ps. Nanci Causi, Ps. Andi Pignata y 

Ps. Clara Allen, Ps. Nerina Dolera, Ps. Raquel Quemada, Ps. Magalí Fantino quienes 

forman parte del equipo de trabajo, que permite poder organizar distintas actividades y 

compartir los esfuerzos. 

 

 

DELEGACIÓN CASEROS 

 

Delegada:  

Ps. Cecilia Mercanzini (Mat. 7002) 

Consejo Asesor:  

María de Luján Romero (Mat. 3588)  

María Mirta Miloslavich (Mat. 480) 

 

01/02/22. Continúan los convenios con tres comercios de la ciudad de Casilda. Dietética 

Oliva. Librería Berrini. Tienda La Unión. Los mismos brindan descuentos a los/as 

colegas matriculados/as. 

16/02/22. Participación en el programa radial Una sola Salud, en Radio del Sur. La 

conductora Lucrecia Martini entrevistó a la colega Ps. Leticia Arriva abordando la 

situación reciente de la pandemia, el aislamiento y malestar subjetivo. 

8/03/22 Publicación en el diario local La Vidriera “En conmemoración del Día 

Internacional de la Mujer Trabajadora invitamos a reflexionar sobre el lugar de las 

Mujeres en la sociedad. Las desigualdades en la distribución en las tareas de cuidados y 

el salario hacen y reproducen mecanismos de vulneración que toman a la mujer como 

objeto. Todos los días en nuestro país ocurren femicidios o actos de violencia contra 

mujeres. Invitamos a continuar en un camino de reconocimiento de derechos, luchando 

por mejores posibilidades para las mujeres que vengan. #Ni UNA MENOS # VIVAS 

NOS QUEREMOS.” 

Asistencia a la marcha 8M. Se adhirió en el acto central. Se hizo lectura del texto 

autoría Ps. María Mirta Miloslavich. 

8/3/22 Reunión con EMAP, para acordar y organizar actividades. 

8/03/22. Recepción del libro: “Derecho laboral feminista”, donación realizada a nuestra 

Delegación por parte de una de las coordinadoras Dra. Luciana Censi. 



11/03/22. Inicio del seminario: “De la Clínica a la Teoría, de la Teoría a la Clínica” a 

cargo del docente Ps. Horacio Hutmacher. Trabajarán en forma quincenal presencial 

con el texto guía “El Psicoanálisis en Debate. Diálogos con la historia, el lenguaje y la 

biología” de Ps. Silvia Bleichmar. 

22/03/22. Inicio de reuniones quincenales de Consejo Asesor y Delegada.  

24/03/22. Asistencia al acto por el Día Nacional De La Memoria Verdad Justicia. 

Organiza: Sec. De cultura y Educación de Municipalidad de Casilda. Adhiere: 

UMANO- Comisión por la Memoria la Verdad y la Justicia – Sec. de Derechos 

Humanos de AMSAFE Pcial. 

13/04/22. Reunión de trabajo con Consejo Asesor, Vicedirección y colaboradoras y 

Delegada. 

26/4/22. Reunión en la Municipalidad convocada por V. Bonavera, Cecilia Liborio, 

junto a todos los directores de Esc de Casilda para comprometer asistencia a la 

proyección de la película "Yo nena yo princesa" y posterior taller. 

29/04/22. Participación en la Reunión Extraordinaria de Directorio. Asistieron: Consejo 

Asesor. Ps. María Mirta Miloslavich, Ps. María De Luján Romero, Ps. Leticia Arriva. 

Delegada: Ps. Cecilia Mercanzini. 

6/05/22. Reunión con Representantes de nuestro Colegio en Rosario, EMAP y 

Delegación, para articular actividad. 

10/05/22. Se envió una nota dirigida a la dirección del Hospital San Carlos de Casilda. 

La misma solicita una entrevista para conocer, dialogar y contribuir desde nuestra 

Institución sobre temas vinculados a las prácticas de Salud Reproductivas, Derechos a 

Planificación Familiar, y garantías en ejercicio de ILE. Esta nota fue pensada como 

intervención en la comunidad a partir de inquietudes que acercaron las/los colegas. 

14/05/22. Participación en la presentación del libro “Varela” de Tegan Guanco. En el 

marco de los 10 años de la Ley de Identidad de Género. Adquisición de un ejemplar 

para la biblioteca de la Delegación. Organiza. Área de Diversidad y Género de la 

Municipalidad de Casilda. 

26/05/22. Asistencia a la proyección de la película “Yo Nena Yo Princesa” en el cine 

Libertador de Casilda. La invitación fue realizada por el Área de Género y Diversidad 

de la Municipalidad de Casilda. 

27/05/22. Asistencia al panel “Infancias y adolescencias Trans” donde participó como 

invitada especial Gabriela Mansilla (militante por los derechos de infancias y 

adolescencias tras travestis. Madre de Luana, primera niña trans en ser reconocida con 

DNI sin judicializar en el mundo. Fundadora y presidenta de la Asociación Civil 

Infancias Libres). Organiza. Área de Diversidad y Género de la Municipalidad de 

Casilda. 

1/06/22. Difusión por medios de radiales de los encuentros de formación de 

Acompañamiento Terapéutico y trabajadores de la Salud Mental. Ps. Leticia Arriva. 

4/06/22. Primer encuentro sobre: Acompañamiento Terapéutico y Salud Mental. 

Entramado discursivo, Político y social de la práctica. Exponen: Ps. Leticia Arriva. Ps 

Mauro Ontanilla. A.T. Julián Scetti. Es el primero de tres encuentros. Este espacio es 

dirigido a A. T. y trabajadores de la Salud Mental. Invitan: Fac. de Psicología (UNR) y 

Col. De Psicólogos/as. Desde nuestra institución coordina Ps. Leticia Arriva. 

20/06/22. Difusión en grupo de Colegas de las elecciones del Arte de Curar. 

30/06/22. Interrogando las conceptualizaciones del Acoso Escolar. Exponen. Guadalupe 

Aguirre y Sebastián Vera. invitan.: EMAP/ UNR/ Col De Psicólogos/as. Del Caseros. 

Desde nuestra institución estuvo a cargo Ps. María de Luján Romero y Ps. María Mirta 

Miloslavich. Salón Dorado de la Municipalidad de Casilda. 



06/07/22. Asistencia a la inauguración del Punto Violeta. Org.: Secretaría de Desarrollo 

Social, Deporte y Diversidad de la Municipalidad de Casilda. Participaron: Ps. María 

Mirta Miloslavich y Ps. Cecilia Mercanzini. 

5/08 /22. Reunión Con Gabriela Zachino jefa se la sección Nivel Inicial Instituto N°1 

ante el pedido de una actividad de taller; con las alumnas del nivel trabajando: Acoso 

escolar y violencias. Actividad suspendida por paros. 

6/08/22.Acompañamiento Terapéutico y Salud Mental. Entramado discursivo, Político y 

social de la práctica. Encuentro sobre: “A.T. en las infancias. Lo constitutivo en juego. 

Concepciones teóricas y relatos de viñetas”. Exponen: Ps. Vanesa Capriccioni, Ps. 

Natalí Morales, Ps. Natalia Palma, Ps. Antonela Plaza. Coord.: Ps. Leticia Arriva. 

12/10/22. Desde la Delegación se coordinó la entrevista de la Ps. Jesica Redondo por 

parte del medio radial Radio del Sur. La misma se realiza en el contexto del 10 de 

octubre día de la Salud Mental. 

13/10/22. Publicación en diario local La Vidriera: “13 de octubre. Día del/la 

Psicólogo/a. en 1974 se lleva adelante el Primer Encuentro de Psicólogos y Estudiantes 

de Psicología del país en la ciudad de Córdoba. La convocatoria tenía por objetivo 

principal debatir por el lugar de los/as profesionales en el Sistema de Salud Nacional. 

La diversidad que caracteriza nuestra disciplina sumado a los tiempos turbulentos que 

se vivían hizo que se debatiera sin llegar a acuerdos. Surge la declaración del día de el/ 

la psicóloga/a como símbolo de unidad. Ese 13 de octubre termina el encuentro con 

una represión policial. En este saludo queremos recordar a las/los que lucharon por 

nuestro presente, a quienes a diario abrazan esta profesión, la nutren con formación, 

práctica y experiencia, a los/las que la defienden buscando el justo reconocimiento en 

el marco de los derechos. Feliz día colegas!”. 

14/10/22. Encuentro con colegas para conmemorar el día del Psicólogo/a. cena en 

Barra. 

19/10/22. Conversatorio – taller: “Del Fetichismo de la Violencia al Acoso escolar”. A 

cargo: Ps. Mgter. Luciano Rodríguez Costa, Ps. Esp. Natalia Palma, y Ps. Victoria 

Sarich. Coord: Ps. María de Luján Romero. Teatro Dante Casilda. 

19/10/22. Recepción nota por parte del Consejo de la Municipalidad de Casilda a fin de 

saludarnos por el día del/la psicólogo/a. 

22/10/22. Acompañamiento Terapéutico y Salud Mental. Entramado discursivo, Político 

y social de la práctica. Encuentro sobre: A.T. y Consumo problemático. Exponen: Ps. 

Julio García, Ps. María de Luján Romero, A.T. Julián Scetti, A.T. Gastón Honczaruk, y 

A. T. Jonatan Cisneros. Coordina: Ps. Leticia Arriva. 

24/10/22. Reunión con el Instituto Infancias. 

28/10/22. Participación en la Tercera Jornada de Salud Mental, mesa: Dispositivos que 

alojan niñeces. Exponen: Ps. María de Luján Romero Y Ps. Cecilia Mercanzini. Org. 

Delegación V. López en la ciudad de Venado Tuerto. 

29/10/22. Realización del encuentro “En el ocaso de la tragedia, la época de las 

pasiones” – Consideraciones clínicas- Conversan: Ps. Agustín Galante y Ps. Nahuel 

Rey. Coordina: Ps. Leticia Arriva. 

4/11/22. Nota al consejo de la Municipalidad de Casilda. La misma tiene como fin una 

reunión para retrabajar las buenas prácticas profesionales en Salud. Atento a la Ley 

N°26.657 consideramos a ambas Instituciones actores fundamentales en la protección 

de la Salud mental de la comunidad. 

8/11/22. Participación en el espacio de formación sobre la Ley Micaela. Modo virtual. 

15/1122. Asistencia al taller “Construyendo la Sociedad que Mica soñó” a cargo de los 

padres de Micaela García y Néstor García. Org: Secretaría de Desarrollo, Deporte, 



Género y Diversidad de la Municipalidad de Casilda. Asistieron Ps. María Mirta 

Miloslavich y Ps. Cecilia Mercanzini. 

24/11/22. Se realizó una reunión con parte del Consejo Municipal.  Se trabajó sobre la 

importancia del Secreto Profesional y el riesgo para la comunidad de ponerlo en duda. 

Se acordó comenzar a partir de marzo del próximo año una mesa de trabajo sobre las 

problemáticas que atañen a la salud mental de la población zonal. En el mismo 

asistieron concejales: Dr. Walter Palanca, Ps. Manuela Bonis, Mauricio Maroevich, Dra. 

Celina Arán. De nuestra Institución participaron: Ps. Natalia Palma, Ps. Paola Benítez, 

Dr. Marcelo Martínez, Dr. María Victoria Saley, Ps. María Elena Miloslavich, Ps. María 

Mirta Miloslavich, Ps. Adriana Bianco; Ps. Lorena Savio, Ps. Cecilia Mercanzini. 

7/12/22. Presentación de nota destinada a su lectura en la reunión del Consejo de la 

Municipalidad de Casilda. En la misma hacemos referencia a la importancia del cuidado 

en el lazo que se genera entre la comunidad y sus profesionales de la Salud Mental. 

Cómo en nuestra práctica es algo atinente y que compromete la salud pública y el bien 

común. El secreto profesional como un principio fundamental en nuestra profesión. 

Alertamos que poner en duda el mismo solo debilita y vulnera el derecho a la salud por 

parte de las personas, dañando la confianza necesaria de la comunidad a sus 

profesionales tratantes. 

3/12/22. Participación la Peña de lxs trabajadores y trabajadoras del campo de las 

infancias. Asistieron: Ps. María del Luján Romero y Ps. Cecilia Mercanzini. 

9/12/22. Encuentro para festejar Fin de año. Cena en Club Alumni Casilda. 

18/12/22. Recepción de nota por parte de la Mutual Entre Ferroviarios. La misma 

solicita la posibilidad de realizar un convenio de atención para sus socios. Este tema 

continúa en diálogo. 

9/12/22. Desde la Delegación, Delegada y consejera, nos hicimos presentes en la 

Jefatura de Policía a fin de solicitar información sobre el estado de personas que fueron 

arrestadas en el acampe en defensa del Parque Sarmiento. 

20/12/22. Reunión de cierre de Consejo Asesor y Delegada. Revisión y reflexión sobre 

lo trabajado, punteo de actividades para el año próximo. 

29/12/22. Asistencia e intervención en la Asamblea Casildense en Defensa del Parque 

Sarmiento. Plaza de la memoria. 

13/01/22. Manifiesto por parte de la Delegación Caseros en apoyo a la Defensa del 

Parque Sarmiento de la ciudad de Casilda. El mismo tiene el fin de acompañar la lucha 

exponiendo la importancia del resguardo de los espacios de recreación atento al respeto 

de las leyes ambientales y acuerdos internacionales. Por otra parte, bregamos para la 

mantención del diálogo, sin perder la amorosidad en el trato, atento al respeto de los 

Derechos Humanos para quienes intervienen en el conflicto. Alertamos sobre el anclaje 

simbólico que significan estos hechos en los cimientos de la construcción de un edificio 

de Justicia. 

 

 

DELEGACIÓN BELGRANO 

 

Delegada:  

Ps. Mariana Ide (Mat 2967) 

Consejo Asesor: 

Ps. Gisela Capliglioni (Mat 6820) 

Ps. Alejandra Molinegro (Mat 4096)  

 

 



Facturación mensual del CDT. 

Se adquirió un lector de código de barras para la carga de órdenes. 

Habilitaciones de consultorios.  

Atención del WhatsApp institucional. 

Atención de consultas y reclamos de los profesionales de manera telefónica y 

presencial. 

Venta de estampillas. 

Asesoramiento a recién matriculados sobre temas relacionados a la práctica profesional 

y a lo previsional. 

Se recibieron donaciones para nuestra biblioteca efectuadas por el Colegio y por 

diferentes colegas. 

Desde la Delegación se trabajó con los medios de comunicación locales difundiendo 

información relacionada a la salud mental. 

Participación y adhesión de la Delegación en actividades como el 8 M Y 25 De 

noviembre.  

A partir del mes de mayo tuvieron lugar encuentros mensuales donde se conformó un 

grupo de lectura sobre Urgencias Subjetivas, un enfoque desde la práctica clínica y 

comunitaria. 

En el marco de la celebración del día del Psicólogo tuvo lugar en la Biblioteca 

Sarmiento la presentación del libro: “El Sujeto Desafiado. Acción educativa 

intervención clínica y social”. Coordinadores Marcelo Ricardo Pereira, Sebastián 

Ponnou, Segundo Moyano, Cristina Ronchese. Dicha presentación estuvo a cargo de la 

Ps. Cristina Ronchesecon comentariosde la Ps. Gisela Paglietta. La actividad estuvo 

dirigida a la comunidad. 

Nos reunimos con el Servicio de Psicología de Samco como también con docentes de 

profesorado para pensar juntes las problemáticas de nuestra comunidad y ver que 

trabajo ligado a prevención podemos articular desde la Delegación. 

 

 

DELEGACIÓN IRIONDO 

 

Delegado:  

Ps Diego Peralta (Mat 5559) 

Mariano Maranghelo (Mat 6845), período 1/2/2022 al 31/01/2023. 

Consejo Asesor:  

Ezequiel Molini (Mat 8000), período 1/2/2022 al 31/01/2023. 

 

Se trabaja en el proceso paulatino de la posibilidad de que otro matriculado pueda tomar 

la función en la Delegación. 

Noviembre de 2022 se designa en reunión de directorio a Ps Diego Peralta mat 5559 

delegado de Iriondo. 

Entre los meses de octubre y noviembre comenzó a funcionar esta administración de la 

delegación, el principal objetivo fue reabrir el local de la delegación en Cañada de 

Gómez y volver a crear un sistema cómodo y accesible a las y los colegas, con el fin de 

reestablecer el vínculo entre la delegación y los matriculados/as. 

A continuación, se detallan las tareas realizadas: 

En primera instancia se tomó posesión del lugar y se realizó un relevamiento de las 

condiciones en las que se encontraba, se tomó nota de lo que había en el lugar y qué 

necesitaba para volver a funcionar. 



Se realizó una limpieza general y profunda, ya que hacía muchos meses que el local no 

se habría. 

Se instaló un aire acondicionado frio/calor nuevo, ya que el local no contaba con el 

mismo. 

Se renovaron los vinilos de todos los vidrios y puertas, cambiándolos por el nuevo logo 

y colores del Colegio. 

Se sistematizó la accesibilidad a las estampillas por parte de los colegas. 

Se reordenó la entrega de órdenes del Centro de Trabajo. 

Se contrató a una secretaria para que tome a su cargo las tareas administrativas de 

recepción, control y carga de órdenes en el sistema, venta de estampillas y recepción de 

consultas. 

Se instaló una computadora y monitor para poder realizar las tareas administrativas. 

Se solicitó la instalación de internet para el local. 

Se creó una página de Instagram de la Delegación Iriondo con el fin de abrir una nueva 

vía de comunicación y difusión. 

Una vez que la parte administrativa de la Delegación se puso en funcionamiento, el 

contacto con las y los colegas permitió visualizar una demanda relativa a la falta de 

redes entre las y los colegas para trabajar, pensar y problematizar las temáticas propias 

de la región, en especial lo referido al trabajo con las Infancias, es por ello que se 

propuso la realización de un conversatorio a realizarse el día 10 de marzo, donde se 

invitó a participar al Punto de Encuentro Familiar, en el marco del convenio entre el 

Colegio y el PEF. También participarán el Servicio Local de Niñez, Adolescencia y 

Familia dependiente de la Dirección de Promoción comunitaria de la Municipalidad de 

Cañada de Gómez, y el Equipo Territorial Iriondo de la Dirección Provincial de Niñez, 

Adolescencia y Familia. 

El mencionado conversatorio organizado por la Delegación Iriondo del Colegio de 

Psicólogos se realizará en el Centro Integrador Comunitario de Cañada de Gómez. 

En el momento actual la delegación se encuentra funcionando en todo lo relativo a las 

cuestiones propiamente administrativas, en el local de la delegación y organizando el 

conversatorio. 

 

 

DELEGACIÓN VILLA CONSTITUCIÓN 

 

Delegado:  

Ps. Federico Fontana (Mat. 7258) 

Consejo Asesor: 

Ps. Pilar Mancuso (Mat. 6703) 

 

Se realizó un curso virtual de duración 4 clases sobre orientación vocacional en el mes 

de agosto. El mismo fue dictado por la colega Lucia Ruiz, quien se desempeña en dicha 

incumbencia.  

Se sostiene la atención al público 3 días a la semana, 4 horas cada día. 

Se realizó en el mes de diciembre la presentación del libro del colega Guido Piotto 

"Malvinas y salud mental". Para dicha ocasión se invitó a conversar al historiador y 

docente José Hugo Goicochea. 

En el mes de septiembre se realizó una reunión de prestadores de obras sociales a partir 

de consultas puntuales. Se trabaja acerca del funcionamiento del Centro de Trabajo. La 

misma se llevó adelante en la sede de la delegación y participaron el Delegado, la 

Asesora, la Coordinadora del cdt, la Vice presidenta del Colegio y colegas interesados.  



Se pudieron despejar dudas y poner en conocimiento la lógica del trabajo que realiza el 

colegio.  

 

 

DELEGACIÓN SAN LORENZO 

 

Delegada: 

Ps. María Inés Kolly (Mat 4360) 

Ps. Silvina Bonifacio (Mat 3269), período 01/02/2022-31/12/2022. 

Consejo Asesor:  

Ps. Beatriz Piedrabuena (Mat 2049)  

Ps. César Cantoia (Mat 3685) 

 

Recepción de documentación para facturación a las obras sociales desde el CDT del 

colegio 

Atención de consultas y reclamos de los profesionales, por diferentes vías de 

comunicación (tel., mail, presencial) 

Recepción de débitos. Aviso y atención a los profesionales para su corrección  

Asesoramiento a recientes matriculados, respecto a inscripción del CDT y distintas 

cuestiones referentes a la práctica profesional 

Venta de estampillas  

Supervisiones para habilitaciones de consultorios 

Recepción y aviso a los profesionales de cedulas judiciales para pericias  

Responder el WhatsApp institucional los días que corresponden a nuestra delegación 

Durante todo el año también se alquiló el consultorio de la Delegación y se 

reorganizaron los módulos de atención para un funcionamiento más dinámico, 

procurando el espacio disponible para los recién matriculados también. 

Se gestionó la compra de un aire acondicionado para sumar al que ya se encontraba en 

el consultorio. 

A comienzos de año se gestionó la aplicación de la vacuna antigripal para los colegas de 

nuestro departamento. 

Se envió una nota a Picored para tratar de gestionar un encuentro para mejorar las 

condiciones laborales de nuestros profesionales. 

Se conformó un grupo de distintos profesionales para llevar adelante un conversatorio 

para trabajar sobre los efectos de la post pandemia en los niños, frecuencia de 

encuentros cada quince días, las reuniones comenzaron en el mes de julio hasta 

diciembre, continuaran durante el año en curso 2023. 

A fines de diciembre deja de ejercer la función de Delegada Silvina Bonifacio por 

motivos personales. Se designa a Ps. María Inés Kolly aprobado en reunión de 

Directorio del mes de enero de 2023. 

Se trabaja en la instalación de un nuevo ploteado para la fachada de la delegación con la 

insignia del nuevo logo inclusivo.  

Se realiza la colocación del aire acondicionado 

 



MEMORIAS DE SECRETARÍA GENERAL 
(desde el 1 de febrero de 2022 al 31 de enero de 2023) 

 

Secretario General:  

Ps. Ángel Fernández (Mat. 3955)  

Colaboradoras:  

Ps Andrea Benítez (Mat 9053) 

 

 

EVALUACIÓN 

 

En consonancia con el trabajo realizado anteriormente en esta gestión, resulta necesario 

ubicar en primer lugar de la evaluación general lo que refiere al contexto estructural y al 

funcionamiento del Colegio. Otorgando en esta circunstancia una particular atención al 

desarrollo y a la reconstrucción que se habilita a partir del retorno a la presencialidad. 

Las memorias constituyen un proceso de comunicación que nos permite no solo 

garantizar una transparencia del ejercicio de gobierno, aunque por supuesto que ello no 

es menor, en tanto que se trata de resguardar lo que hace al campo de nuestros derechos, 

pero se intenta además movilizar y promover un clima de debate e intercambio.  

En este espíritu nos planteamos un trabajo que va más allá de solo cumplimentar lo 

establecido en el art. 23 del Estatuto, correspondiente a las funciones asignadas a la 

Secretaría General. 

Es importante aclarar en este punto que no hablamos ni hacemos referencia a un 

escenario “post pandémico” ya que consideramos que no se ha superado integralmente 

la crisis sanitaria. No solo porque aún padecemos los efectos producidos por la 

pandemia, sino principalmente porque todavía restan construcciones y debates en todo 

lo que constituye al amplio y complejo campo de la salud pública. No obstante, gracias 

a los diferentes procesos de cuidado y el acceso a la vacuna, pudimos asistir al retorno 

y a las condiciones de la presencialidad, lo cual implicó e implica un trabajo constante 

de reestructuración en la organización de las tareas cotidianas. 

Todo ello refleja la importancia de un compromiso para gestionar, en una dinámica de 

reciprocidad, sosteniendo las acciones de cuidado y habilitando espacios que puedan 

contener a todxs, en donde puedan ser expresadas tanto las diversas problemáticas 

como las múltiples propuestas que existen. 

 

PLANIFICACIÓN 

 

En la planificación de la gestión debe incluirse un registro necesariamente extenso, en 

tanto resulta indispensable contemplar desde los asuntos más prácticos y formales hasta 

las disputas políticas que suponen poder hacer del Colegio un lugar para todxs. 

Una vez alcanzados ciertos objetivos generales, referentes a la reconstrucción posterior 

al período crítico de la pandemia, ingresamos en un momento de transición que 

contempla una gestión preventiva pero también productiva. Se trata de impulsar la 

formación de nuevos lazos entre lxs matriculadxs y el Colegio, orientados a configurar 

a éste como un lugar de reunión y encuentro, un lugar de filiación y referencia para 

cuestiones tanto de orden gremial, profesional, teórico u otras.  

En este sentido sostenemos reuniones de equipo que buscan generar actividades 

orientadas en la misma dirección, a fin de profundizar la construcción de ese proyecto 



original que pone en valor el vínculo entre lxs matriculadxs y su Colegio, superando las 

irrupciones provocadas por la pandemia.  

El trabajo hacia adelante es un trabajo abierto; al debate, a las propuestas y a la 

promoción de ideas que aporten a una mejora de la calidad de nuestra profesión. Para 

ello es fundamental 1. Atender a la demanda de formación de lxs profesionales, la cual 

es múltiple y con características que suponen un esfuerzo colectivo para ser orientadas. 

2. Pensar al Colegio como un polo de generación cultural, y trabajar en el 

acercamiento no solo con lxs matriculadxs, sino hacia la comunidad en general. Es este 

uno de los desafíos más importantes que nos proponemos, entendiendo la importancia 

de impulsar estrategias que profundicen este vínculo a los fines de esclarecer las 

buenas prácticas y de acercar a lxs psicólogxs a las demandas sociales. 3. Incentivar 

orientaciones de orden político que permitan situar a la psicología en relación con los 

debates actuales, y que desde allí como Colegio podamos participar, intervenir y 

proponer de manera que logremos tener incidencia en todo lo que hace a este campo en 

términos generales y en los diferentes territorios.  

Es en este sentido que la memoria no puede constituirse como un despliegue de ítems, 

en tanto se trata de una carta de intención que resulta inevitablemente de una toma de 

posición política. 

 

ORGANIZACIÓN 

 

Ubicamos en el contexto de reconstrucción, después del momento más crítico de la 

pandemia, un gran valor que deriva de la consecución de los objetivos hacia esta 

recomposición y restablecimiento de algunos escenarios que se hallaban impedidos. 

Continuamos de esta manera en la senda de la producción de situaciones favorables para 

el Colegio. 

Situamos tres ejes centrales en la tarea: 

1- Mejorar las condiciones generales de lxs trabajadorxs del colegio. 

2- Generar y profundizar lazos de delegación y cooperación entre lxs mismxs. 

3- Optimizar y forjar, con todos los recursos disponibles, la relación de lxs trabajadorxs 

con lxs matriculadxs, a fin de que la misma funcione cada vez mejor. 

Dichas tareas derivan en una serie de reuniones tanto con el Presidente, la 

Vicepresidente y la Tesorera como con todxs lxs demás trabajadorxs y distintos actores 

del Colegio. 

Las reuniones con el Presidente, entre otras cosas, se direccionó hacia determinar las 

líneas de acción general y consensuar los vectores de orientación del trabajo. 

Con la Vicepresidente el eje estuvo en pensar el lugar de la mujer en el Colegio, y todas 

aquellas cuestiones y matices que de esta problemática se derivan. Se podría decir que 

estas reuniones pasaron más por una sintonía fina. 

Por último, con la Tesorera tratamos diversas cuestiones que permiten la sustentabilidad 

económica necesaria para poder realizar todo tipo de trabajos y lograr conseguir 

insumos y recursos al mismo fin. 

 

CONTRATACIÓN, DELEGACIÓN, SUPERVISIÓN 

 

Por último, están las reuniones que mantuve, mantengo y mantendré seguramente con 

los trabajadores y las trabajadoras para resolver cuestiones de reemplazo, para resolver 

cuestiones de funciones, para optimizar tareas, para crear una cultura organizacional y 

para mejorar la comunicación entre los distintos sectores del colegio. La comunicación 



estratégica como un elemento fundamental de operatividad y resolución eficaz de las 

necesidades y/o problemáticas que involucran a lxs trabajadorxs. 

Agregar que las reuniones con distintos ámbitos de gestión del colegio vinculado a lxs 

trabajadorxs tuvo como eje central el tema de los reemplazos, de las funciones de cada 

uno, de la optimización de la relación con lxs matriculadxs para mejorar esa relación y 

las prestaciones del colegio hacia ellos.  

 

COMUNICACIÓN 

 

Como mencionamos anteriormente el proceso de comunicación resulta esencial para dar 

cuenta del trabajo realizado y también para promover la participación y el intercambio. 

Es por ello que hacemos hincapié en lo que respecta a fortalecer la cultura democrática 

que valora la convivencia y por lo tanto reconoce los diferentes intereses que existen. 

Consideramos que esto no supone un conflicto de los mismos, sino que hacer lugar a las 

diferencias es promover la participación y el diálogo, lo cual enriquece a toda la gestión 

colegiada. 

  

 

CENTRO DE TRABAJO  

 

El Centro de Trabajo (CDT) del Colegio de Psicólogxs es el área de nuestra Institución 

que nuclea, incluye y aloja a aquellxs colegas que realizan sus prácticas profesionales 

facturando a determinadas Obras Sociales, prepagas y asociaciones mutuales. 

Es un punto central de nuestra Institución que posibilita a la comunidad el acceso a una 

cartilla amplia y diversa de profesionales, y, a su vez, garantiza una alternativa laboral y 

profesional para lxs matriculadxs que se desempeñan en este ámbito. Es por ello que la 

apuesta desde esta área es y debe ser tan fuerte como constante.  

Los siguientes ítems visibilizan el trabajo realizado: 

-Llevamos adelante nuevos convenios con la prepaga Elevar e Integral Salud, asimismo, 

convenio “Iapos prórroga” en articulación con presidencia y a los fines de ampliar la 

cobertura del convenio “Iapos Cartera Fija”.       

-Se determinó, reunión de directorio mediante la baja de convenios con OMINT y con 

OSRJA. 

-Se realizaron reclamos mediante la Comisión Directiva: 

- OSRJA 

- MUTUALYF 

- OSFATLYF 

- AAPM 

- ENERGÍA SALUD 

  

-Se llevaron a cabo reclamos directos por atrasos en pagos con: 

MUTUALYF, OSRJA, AAPM, Energía Salud, Sancor Salud, Jerárquicos Salud, IAPOS 

prórroga, LPF, IOSFA, Intermedicina, Prevención Salud. 

-Se realizaron reuniones de cara a la promoción de nuevos convenios: 

- OMINT, por todos los planes de la prepaga y nuevas condiciones (aún en diálogo). 

- Caja Forense: reunión por nueva práctica relativa a cuidados paliativos.  

- Se promovieron reuniones/contactos para mejorar condiciones de convenio con: 

Jerárquicos Salud, Prevención Salud, IOSFA, Sancor Salud, OSPRO, OSTCARA, 

IAPOS CF, Integral Salud, ELEVAR, MUTUALYF, OSFATLYF. 

  



-Se dialogó de manera constante con AMR para mejorar las gestiones del sistema. 

-Se articuló cotidianamente con Overall Sistemas para mejorar el funcionamiento 

interno de facturación, el envío de correos automáticos y visibilizar una sección de 

"órdenes debitadas" de Mi Cuenta. 

-Se sostuvieron: encuentros mensuales con trabajadores, y con secretarixs de 

delegaciones. Reunión con prestadorxs de Villa Constitución. 

-Se apostó y alcanzó una mayor comunicación del Cdt en mails masivos, así como en la 

página institucional. Se sumaron modelos de autorización por os y prepaga para facilitar 

la facturación de cada profesional. 

 



MEMORIAS DE TESORERÍA 
(desde el 1 de febrero de 2022 al 31 de enero de 2023) 

 

Tesorera:  

Ps. Carolina Del Fresno (Mat. 5365)  

Colaboradora:  

Ps Paula Sagué (Mat 6822) 

 

 

 

 Esta memoria es la continuidad del trabajo que se viene sosteniendo en los 

últimos 6 años. Sugerimos su lectura en articulación con las presentadas anteriormente, 

para poder ubicar las mismas en el desarrollo de un proceso de trabajo y en el marco de 

un proyecto colectivo. 

Las memorias de tesorería entran en diálogo con las de los otros sectores. El modo en el 

que se gestiona el flujo de ingresos hace a la posibilidad misma de la vida institucional 

y expresa la impronta política del equipo de gobierno.  

Es interesante a su vez leer la presente Memoria junto al Balance Anual, ya que el 

mismo expresa técnicamente lo que aquí se escribe. 

 

 Para el año 2022 tuvimos como Comisión Directiva la misión de emprender un 

proceso de apertura del colegio. Nos encontramos en un tiempo de 

pandemia/pospandemia que nos afectó en múltiples sentidos y nos interpeló a pensar y 

reconstruir la capacidad de encuentro y alojamiento de nuestra comunidad.  Esta idea de 

apertura se llevó adelante tanto en la Sede Rosario como en las diferentes Delegaciones, 

en las que hubo grandes movimientos y actividades.  

 Este año el Colegio fue sede de múltiples actividades presenciales organizadas 

por las Áreas e institutos, por diferentes espacios colectivos dependientes de la comisión 

directiva, y por otros actores que nos acercaron sus propuestas. Este movimiento 

implicó, por supuesto, que las condiciones de nuestro edificio tengan que ser 

confortables y continentes, implicando una mayor inversión en términos de servicios y 

lo que se identifica bajo el rubro de “refrigerios” que incluyen infusiones y otros 

insumos disponibles,  tanto para lxs matriculadxs que participan como para el personal 

que realiza sus actividades cotidianas. Nos interesa destacar entre esas actividades el 

proyecto que se llamó “La tarde de la biblio” el cual tuvo como objetivo habitar las 

tardes del colegio y fortalecer el lugar de la biblioteca como espacio de encuentro y 

participación de la comunidad. Desde allí pudimos acceder a la producción de algunxs 

colegas que dejaron sus libros en nuestra biblioteca y también se produjo un fanzine 

con un gran trabajo de entrevistas realizadas por la colaboradora Norma Romero, donde 

se recuperó la historia de la “biblio”.  
 Este año fue el sexagesimo aniversario de la fundación de la Asociacion de 

Psicologos de la cual nuestro Colegio es una continuidad, por lo que se realizaron una 

serie de actividades, homenajes y reconocimientos a las personas que formaron parte 

de nuestra historia.  

 En cuanto a los sueldos y cargas sociales, como ya venimos planteando en años 

anteriores por el tipo de institución que es el Colegio, esta erogación es la principal y 

más importante. Gracias a las estrategias de recuperación económica que nos fuimos 

dando, pudimos cumplimentar con todos los pagos y responsabilidades incluidas en 



el contrato de trabajo. En ese sentido cabe mencionar que tambien fue posible entregar 

el premio a los 25 años de trabajo que habían quedado pendientes del año anterior. 

 Este año, además, y fundamentalmente, se realizó una gran inversión en 

materia de conectividad para garantizar que todos los pisos y oficinas del Colegio 

puedan acceder a internet, favoreciendo los procesos de trabajo de lxs empleadxs, 

permitiendo realizar actividades híbridas y ofreciendo la posibilidad de conexión a 

quienes estén en nuestras instalaciones. Asimismo, se instaló una Central Telefónica 

Virtual, reemplazando la anterior que quedó obsoleta durante la pandemia. 

 Se realizaron tareas de mantenimiento en techos y paredes de todo el edificio 

de Rosario y en las delegaciones y se adquirieron aires acondicionados para varias de 

estas últimas.  

 Durante este año, continuamos con las asesorías contables y legales para 

matriculadxs y cumplimos con el pago de subsidios, más de 300 en total.  

  Abrir el Colegio no solo implica que la comunidad se acerque a nuestra 

institución, también es poder fortalecer el vínculo con otros actores sociales y 

participar en la construcción colectiva de la salud de nuestra ciudadanía. En ese sentido 

el Colegio realizó aportes económicos a la organización de las marchas del 8 M, Ni Una 

Menos, 25N, aportando también a otras actividades culturales a través de la mesa 

intercolegial de género. Tambien integramos el proceso de recuperación del Cine 

Arteon, adquiriendo entradas que fueron sorteadas entre matriculadxs. Además, 

organizamos para el día de lxs psicologxs una función especial de la obra “La vida es 

una herida absurda”, incluyendo panelistas e intercambio con el público luego.   

 Tambien llevamos adelante una Fiesta del día de lxs Psicólogxs cuya 

modalidad permitió la participación de una gran cantidad de colegas, sin onerosas 

entradas que abonar y disfrutando de una espléndida noche, con banda en vivo, barra de 

tragos, food truck y djs. Esta fiesta tuvo lugar en la Facultad de Psicología fortaleciendo 

el intercambio con esta institución.  

 

 Este crecimiento y apertura de nuestra Institución fue posible gracias al 

sostenido trabajo de todo el equipo de gestión. 

 El ejercicio anual contable termina con un balance superavitario (siete 

millones de pesos ajustado por inflación) que nos permite por primera vez en años 

poder llevar adelante grandes proyectos. Esperamos contar con el acompañamiento de 

más matriculadxs para concretar todo aquello que nos queda pendiente.  

 



MEMORIAS DE DIRECCIÓN DE DOCENCIA Y 

CIENTÍFICA 
 (desde el 1 de febrero de 2022 al 31 de enero de 2023) 

 

 

Equipo: 

Ps. Alejandra Angélica (Mat. 4110) 

Ps. Jorge Edgardo Gómez (Mat. 1437) 

Ps. Mónica Mercedes González (Mat. 1272) 

Ps. Andrés Alejandro Zorrilla (Mat. 8282) 

 

 

Las reuniones Inter Áreas e Institutos continuaron realizándose de modo no presencial 

por plataforma Google meet a excepción de la última del año 2022. Con estos espacios 

institucionales de nuestro Colegio nos mantuvimos en contacto permanente a través del 

grupo de Whatsapp configurado a tal fin, atendiendo inquietudes de las y los colegas. Se 

escucharon las demandas de las y los diversas/os coordinadoras/es, tomando nota de las 

mismas y asegurando acompañamiento efectivo.  

La post pandemia trajo el regreso de actividades de formación en nuestro Colegio con 

las modalidades no presenciales y/o mixtas, comunicando los acompañamientos 

ofrecidos por la Secretaría de Prensa relativos a difusión y ofrecimiento de la plataforma 

Google meet pagada por el Colegio.   

Varias Áreas e Institutos retomaron y/o reformularon sus propuestas académicas acorde 

al estado de situación de cada espacio y las condiciones de esta nueva etapa. 

- Acuerdo marco a firmarse entre el C.E.I de la U.N.R y nuestro Colegio, lo cual 

redundará en beneficios para nuestros matriculados interesados en las propuestas 

de formación que desde ese centro se dictan. En lo inmediato, la Maestría en 

pensamiento sistémico del C.E.I y nuestro Instituto de pareja y familia 

encararían clases introductorias y gratuitas para jóvenes matriculados. 

- Firma de un convenio con SAPHRA –Sociedad argentina de psicología de la 

reproducción humana asistida- que permitirá a nuestros matriculados acceder 

con descuentos a las actividades académicas desarrolladas por dicha institución. 

A principios de marzo del cte. serán los primeros encuentros informativos 

gratuitos para matriculados en nuestro Colegio. 

- Prácticas legitimas. Delineado de marco de reflexión y abordaje sobre prácticas 

legítimas que atiende la comunicación de alcances de nuestras prácticas así 

como el cuidado por la población destinataria. Desarrollo de textos breves para 

su difusión en placas a través de nuestros medios digitales. Diseño conjunto con 

la secretaría de Prensa de dispositivos de comunicación y difusión en medios 

radiales y gráficos. 

- Lanzamiento de Intertextos. La revista de Docencia. Con sus primeros números 

en nuestras redes se inicia una apuesta a ir comunicando actividades de nuestros 

espacios institucionales, publicando investigaciones realizadas en el seno de 

nuestro Colegio, reseñando libros del campo Psi escritos en nuestra región y 

algunas otras secciones que tenderán puentes con las producciones culturales 

locales y sus realizadores. 

- Recepción de propuestas de formación (Talleres, Charlas, Jornadas) a ser 

dictadas desde nuestro Colegio en modalidad no presencial. Conversación con 

los interesados informando acerca de los modos y requisitos, así como 



atendiendo al contenido de las propuestas. Evaluación de las mismas a los fines 

de su aprobación, desaprobación o sugerencias de modificaciones parciales. 

Acompañamiento en la difusión y diseño con Tesorería de modalidades más 

ágiles de pago de los asistentes y cobro de retenciones por parte de la institución 

acorde a la no presencialidad o modalidad mixta. 

- Recepción, derivación hacia y/o trabajo conjunto con otras Direcciones, de 

inquietudes de colegas y organizaciones de nuestro medio. Especialmente con 

Dirección de asuntos gremiales, Centro de trabajo, Prensa y Presidencia. 

- Supervisión y aprobación de las solicitudes de difusión, a través de nuestros 

medios, de propuestas de formación externas. 

- Consideración de avales y auspicios solicitados. Eventual consulta a otros 

integrantes del concejo directivo al respecto. Elevación a Directorio para su 

aprobación o desestimación. 

- Recepción de inquietudes de índole diversa de delegados y asesores de las 

delegaciones. Acompañamiento en la transformación de inquietudes en 

propuestas.  

- Establecida la centralización de la agenda organizadora de actividades a 

desarrollar en las distintas salas de nuestro Colegio, el regreso de actividades 

presenciales supuso el acuerdo con los cuidados y protocolos que fueron 

estableciendo las autoridades sanitarias municipales y provinciales.  

-  

Premio Helena López Dabat 

- Compromiso de trabajar en la edición y publicación de las últimas tres ediciones 

del premio anual Helena López Dabat de incentivo a la investigación. Cabe 

aclarar que, como lo hemos hecho desde que asumimos en esta Dirección, la 

presentación se realiza con doble sobre y seudónimo para garantizar el 

anonimato de las y los autores. La evaluación ha sido realizada por ternas de 

colegas de probada trayectoria e irreprochable integridad. 

- Pago a la autora del trabajo premiado en la última edición, quien nos entregó su 

trabajo concluido.  

 

Algunas actividades de formación organizadas y/o promovidas desde la Dirección de 

Docencia y Científica 

 

- Acompañado por la Ps. Mónica Mercedes González, de vasta trayectoria en el 

ámbito de la salud pública, se consolida el grupo de colegas configurado el 

pasado año –trabajadoras/es de efectores públicos provinciales y municipales– 

quienes se abocan a pensar y producir en torno a las Lógicas en Atención 

primaria en Salud Mental. A la fecha se siguen planteando ejes de trabajo y se 

comparte bibliografía e insumos diversos. 

- Habiéndose logrado la inscripción de nuestro Colegio en el registro de 

Instituciones Formadoras y habiendo el Ministerio de Justicia y DDHH de la 

provincia de Santa Fe homologado el curso de Formación de Mediadores, se 

firma un convenio de cooperación con editorial Juris para el dictado conjunto del 

mencionado curso en modalidad híbrida. Dicha actividad amplía los ámbitos 

laborales a nuestros colegiados, abriendo la posibilidad de mayor y más formal 

participación de nuestro Colegio en actividades formativas.  

- El convenio marco efectuado entre el Colegio de y la Secretaría de Extensión y 

Vinculación de la Facultad de Psicología U.N.R. posibilitó las siguientes 

actividades:  



- Espacio de reelaboración, análisis y producción de prácticas para trabajadores 

psicólogos en el ámbito de lo público (ERAPP): a pesar del ASPO y las medidas 

de restricción para actividades presenciales, se continuó con la supervisión y re 

trabajo de las escrituras de las y los colegas del espacio. Tercera Cohorte. Los 

escritos de las y los colegas han sido publicados en el volumen “Experiencias de 

escribir la experiencia III”. El libro fue presentado en nuestro Colegio el día 26 

de noviembre de 2022. Participaron la coordinadora del espacio, las y los 

autores, así como quienes se encargaron de presentar e invitar a la lectura:  Ps. 

Silvia Ríos, Ps. Paola Benítez y Ps. Rodrigo Alonso. El libro tendrá asimismo 

una próxima presentación el día 30 de marzo del cte. año en la Facultad de 

psicología de la U.N.R. Agradecemos desde ya a las autoridades de dicha casa 

de altos estudios. Especialmente a su Sra. Decana, Ps. Soledad Cottone, quien 

participará de la presentación del libro junto a la Ps. Cristina Zattara y el Ps. 

Alberto Velzi Díaz, ambos docentes de la casa. Esperamos que estas 

experiencias escritas devengan material de lectura para cursantes de la carrera de 

Psicología. 

- Reuniones del espacio “Pensar las prácticas”. Invitación a pensar situaciones que 

se presentan en la práctica de los Psicoanalistas que trabajan en instituciones 

públicas. 

- El Lecturario, por su parte, sumó otro encuentro, presencial en este caso. 

Ocasión de valorar la producción de autores locales y a nuestro medio como 

productor de reflexión y conocimiento específico. Un espacio que propone, en 

reuniones mensuales, trabajar sobre un artículo o capítulo de libro de autor 

local que será requisito tener leído para conversar, invitando a su autor a 

sumarse. Cada encuentro constituye una unidad, con inicio y final, siendo libre 

y sin arancel la posibilidad de incluirse en ellos. Buscando de ese modo generar 

las palabras que incrusten las lecturas necesarias en los textos. Que en lo 

escrito se forjen las hendiduras de los lectores que lo vivifican abriéndolo, 

dando ocasión a la vez a lectores indisciplinados. Se designa previamente un 

participante encargado de presentar el trabajo con comentarios que abran las 

intervenciones de los demás. Incluyéndose el autor como otro lector de su 

escrito. 

 

 

ÁREAS E INSTITUTOS 

 

 

 

INSTITUTO DE PSICOLOGÍA EN EL CAMPO DE LA EDUCACIÓN Y 

PROBLEMÁTICAS DE LA ADOLESCENCIA 

 

Co-Coordinadoras: 

Ps. Daniela Ponce 

Ps. Susana Sala  

 

Durante el 2022 desde nuestro Instituto continuamos abocadas a realizar lecturas 

individuales con reuniones virtuales sobre las siguientes temáticas referidas a: 

-adolescencia y pandemia, sus efectos 

-cambios en las lógicas escolares 

-TIC y lazos sociales en adolescentes 



 Y agregamos: 

-inclusión educativa en nivel medio 

-E.S.I. 

Una de las coordinadoras, a partir de su función como Psicóloga en una escuela media 

preuniversitaria perteneciente a U.N.R, participa del Consejo Universitario de Inclusión 

que se comenzó a sesionar en septiembre de 2022. 

Bibliografía: 

“Esos raros adolescentes nuevos. Narcisistas, desafiantes, hiperconectados.” Lutereau 

Luciano 

“Ensayos sobre el amor en tiempos digitales. Dominios sin dueño” Ricardo Rodulfo 

“Psicoanálisis para todxs” Por una clínica postpatriarcal, postheteronormativa y 

postcolonial” Débora Tajer. 

“Hacia un feminismo freudiano” Sofía Rutenberg. 

 

 

INSTITUTO DE PSICOGERONTOLOGÍA 

 

Coordinación:  

Ps. Mag. Graciela Booth 

 

Este Instituto realizó tres convocatorias a Psicólogos y estudiantes de psicología, 

interesados en la temática de las Personas Mayores, cerrando el año con la participación 

de 14 integrantes, según lo establecido en el reglamento de Instituto y Áreas se procedió 

a la votación del coordinador. Psi. Mag. Booth, Graciela como resultante. 

Ciclo de charlas: 

08/06/2022. Curso de formación Teórico-Práctico: “Procesos de salud, Enfermedad, 

atención y cuidados en Personas Mayores”. Fue convocado el Instituto de 

Psicogerontología a participar en el mismo a través de las siguientes disertaciones a 

cargo de Ps. Mag. Booth Graciela. “Proceso de Envejecimiento. Vejeces. Abordajes 

Psicogerontológicos”. “Mitos, Prejuicios. Estereotipos en Personas. Adultas Mayores”. 

“Abordajes clínicos en el envejecimiento”.  

26/08/2022. Charla: “Las relaciones de las personas mayores con sus cuerpos”. Dr: 

Iacub Ricardo. 

29/09/2022. “Envejecimiento saludable. La importancia de vincularnos con otros”. Ps. 

Mag. Graciela Booth. 

 “Las vejeces en la actualidad. No todos los olvidos son demencias”. Ps.     Montópoli 

Ayalen. 

17/11/2022.Charla: “La identidad flexible como factor protector”. Dra: Zarebski 

Graciela. 

El Instituto participó de las siguientes convocatorias: 

06/10/2022. Presentación de la agenda que grande octubre. Municipalidad Rosario. Plan 

Cuidar.  

17/10/2022. Políticas Públicas y derechos de las Personas Mayores: Avances y desafíos. 

Juntas Hacemos Economía. Plan Cuidar. 

18/10/2022. Diálogos Educadores ciclo 2022: “Los derechos de las personas mayores 

en las ciudades educadoras”. 

04/11/2022. Encuentro de presentación: Condiciones de vida de las Personas Mayores. 

Universidad Católica Argentina. Disertante Dr. Amadasi, E. y otros. 



16/1172022. Jornada: Trabajar con Personas Mayores en el marco de la Década del 

Envejecimiento Saludable. Presentación de la Psi. Savoini, S. como directora del Centro 

de Estudio en Gerontología. 

Instituto de Psicología en el campo jurídico “Antonio Dragone” 

Coordinación:  

Ps. Pascutti Ma. Florencia 

Ps. Mano, Carolina 

- Reuniones de frecuencia mensual con todos los integrantes del equipo. 

- Reuniones de frecuencia programada entre coordinadoras del instituto. 

- Gestión para implementación de clave sisfe, sistema de autoconsulta web de 

expedientes pertenecientes a los tribunales provinciales de santa fe. 

- Asesoramiento a colegas para la tramitación de la firma digital solicitada por el poder 

judicial.  

- Reuniones con colegas, profesionales integrantes de colegios e instituciones de otras 

ciudades. 

- Presentación del libro Evaluación pericial psicológica y daño psíquico a cargo de su 

autor, Lic. Roberto Horacio casanova, especialista en psicología forense, perito en el 

poder judicial de la nación y provincia de buenos aires. Actividad virtual y gratuita. 

- Planificación de charlas virtuales y del curso de formación anual dictado de junio a 

noviembre de 2022. 

- Discusión y tratamiento de cuestiones actuales relativas a la práctica del perito 

psicólogo (regulación de la actividad de los peritos, necesidad de 

formación/especialización continua en el área, tele-evaluación psicológica, difusión de 

actividades, convocatoria a colegas, entre otras). 

- Actualización y revisión de las redes sociales (principalmente Instagram) para difusión 

de información específica del área jurídica forense y actividades organizadas por el 

instituto.  

 

Nuestro propósito para el año en curso -2023- es continuar con cada una de las 

actividades mencionadas ut supra, sumando más propósitos y objetivos pendientes que 

aún no han podido materializarse pero que continúan en agenda.  

 

 

INSTITUTO DE PSICOSOMÁTICA 

 

Integrantes del Instituto: 

Coordinadoras período 2022 

Ps. Alejandra Angelica (Mat. 4110). Coordinadora. 

Ps. Valeria Villoria (Mat. 4788). Co-Coordinadora. 

 

Miembros: 

Ps. Mabel Doba (Mat. 1010). Consultora en Docencia e Investigación. 

Ps. Rita Maggio (Mat. 5213).  

Ps. Alberto Basualdo (Mat. 2273). 

Ps. Lorena Cuello (Mat. 2558).  

 

Memoria de las actividades Docentes, de Supervisión, de Investigación y de Extensión a 

la Comunidad. Período 2022 

 



El trabajo académico en el curso del ciclo 2022, continúo enmarcado por la Pandemia, 

sin aislamiento social, la aplicación de vacunas y los protocolos sanitarios continuaron 

gran parte del año. Las reuniones del Instituto se mantuvieron mayormente en forma 

virtual a través de la plataforma Google Meet. Nos encontramos con frecuencia 

mensual, el primer viernes del mes a las 14:30 hs., desde marzo a diciembre de 2022.  

Durante el transcurso del año, se realizaron las siguientes actividades docentes: 

 

División de tareas dentro del instituto para el sostenimiento del espacio entre sus 

integrantes. 

Se publicaron nuevamente los “Escritos académicos” realizados y presentados durante 

el ciclo 2021:  

Primer escrito: “Contexto actual como reactualizador de déficit temprano”. Ps. Lorena 

Cuello y Ps. Rita Maggio. Publicado agosto 2021.  

Segundo escrito: “Pandemia y sufrimiento psíquico. Desafíos terapéuticos”. Ps. Mabel 

Doba. Publicado septiembre 2021.  

Tercer escrito: “Corporalidades Fragmentadas. Pandemia y cuerpo social”. Ps. Alberto 

Basualdo. Publicado noviembre 2021. 

Cada integrante del Instituto asistió a dos o más reuniones Inter Áreas e Institutos, para 

darle continuidad a los temas tratados en las mismas. 

Se presentó un breve escrito a Docencia y Científica, detallando las actividades 

académicas que desarrolla el Instituto, para su posterior difusión dentro de las redes 

sociales del Colegio de Psicólogas y Psicólogos de Rosario (IG, Facebook, Linkedin). 

Se realiza una invitación a los colegas y estudiantes interesados en participar del 

Instituto. 

 

La Ps. Alejandra Angélica y la Ps. Valeria Villoria, realizan el trabajo de investigación 

“Salud y Pandemia COVID-19. Una mirada desde la Psicosomática”. El proyecto fue 

presentado en 2021 y aprobado por el Comité de Docencia del Hospital de Emergencia 

Dr. Clemente Álvarez (HECA) para su posterior aplicación al personal sanitario del 

Hospital. El viernes 25/11/22, a las 10 hs., las psicólogas se reúnen personalmente con 

la Dra. Silvia Lujan (Coordinadora del Comité de Docencia del HECA), la Dra. Claudia 

Cinelli (Co-coordinadora) y el Ps. Oscar Ariel Martello (Jefe Servicio de Salud Mental), 

para presentar formalmente los resultados de la investigación en las instalaciones del 

Hospital. El Comité de Docencia, propone publicar el trabajo de investigación en el 

Anuario del HECA 2023 e invita a las psicólogas a realizar una presentación del trabajo 

en el Auditorio del Hospital para inicios del 2023.  

 

Publicación de la investigación “Salud y Pandemia COVID-19. Una mirada desde la 

Psicosomática”, en la segunda edición de la revista “Intertextos” de Docencia y 

Científica, en diciembre del 2022. 

 

Por último, se proyectan actividades académicas para el año 2023, con modalidad Aula 

- Taller, y presencial. 

 

INSTITUTO DE PAREJA Y FAMILIA  

 

Coordinadora:  

Ps. Liliana Spinelli. 

Integrantes: 

Ps. Celia Allione 



Ps. Graciela Del Agua 

Ps. Graciela Neme 

Ps. Cecilia Pedro 

Ps. Marcelo Rojas  

 

Las actividades realizadas se pueden pensar en ejes: 

 

Se continuaron con las reuniones quincenales, vía zoom, entre los miembros del 

Instituto. El objetivo es la planificación de actividades de reflexión, formación e 

investigación. 

Los temas centrales de las reuniones hasta fines de julio fueron: el de la pandemia con 

su consecuente aislamiento; cómo afecta nuestras vidas y prácticas terapéuticas.  

Covisionamos casos clínicos, en relación al aislamiento de las familias y el efecto que 

produce en ellas, en los niños y adolescentes: trastornos en los hábitos del sueño, la alta 

adhesión a las diferentes pantallas tecnológicas, el incremento del uso de psicofármacos, 

entre otros.  

Revisamos la posibilidad de concretar jornadas bajo la modalidad de talleres y/o 

seminarios, además de generar espacios de reflexión temática entre colegas. 

              Para ello, estamos delineando un curso: introductorio, virtual, gratuito, de 4 

encuentros de  

              40 minutos de duración (cada uno) y una frecuencia mensual. La finalidad es 

mostrar desde ciertos constructos teóricos la importancia del abordaje familiar y algunas 

herramientas de intervención. 

Otro eje es nuestro sitio en Facebook: Instituto de Pareja y Familia. Colegio de 

Psicólogos. Rosario donde se publican sugerencias de libros, charlas, artículos sobre las 

temáticas a fines a nuestro Instituto. Los visitantes al sitio nos dejan sus "likes" Y otras 

veces comentarios o preguntas que vamos respondiendo. Es decir que hay una fase 

interactiva en el sitio.  

Establecimos contacto con el Director de la Maestría del Pensamiento Sistémico Dr.  

Saúl  Fuks, dependiente del Centro de Estudios Interdisciplinarios de la UNR para 

delinear un puente interinstitucional  de acciones colaborativas. Con la finalidad de 

ampliar y pautar intercambios académicos, investigativos. Beneficioso tanto para el 

Instituto como para el resto de los colegiados. 

 

 

INSTITUTO DE INFANCIAS Y JUVENTUDES 

 

Coordinación:  

Ps. Mariel Vallasciani 

Integrantes:  

Ps. Marisa Masueco, Ps. Ana Bloj, Ps. Andrea Garbelino, Ps. Carolina Del Fresno, Ps. 

Mariel Mastriacovo, Ps. Carla Piccioni, Ps. Mariana Iriarte, Ps. María Inés Kolly, Ps. 

Natalia Palma, Ps. Gabriela Minicheti, Ps. Silvia D´Amelio. 

Mesa de Desarrollo social:  

Flavia Bacelli, Ivan Braner, Natalia Trejo, Juliana Sabadoto, Natalia Cristia. 

 

Con el compromiso de avanzar en aquellas acciones políticas, institucionales y 

comunitarias que apuesten a la defensa de derechos de niñas, niños y adolescentes en lo 

que hace a problemáticas singulares al mismo tiempo que sociales vinculadas a la salud 



mental, la mayor meta para el 2023 se constituyó en la progresiva construcción 

colectiva de un espacio de intercambio con trabajadores del Área. 

Se detallan a continuación las principales reuniones y actividades desarrolladas por el 

Instituto:  

28/3/2022 Se participa de la Asamblea Regional del Consejo NNA en Villa 

Constitución. Participan en representación del Colegio las Consejeras Ps. Natalia Palma 

y Ps. Mariel Vallasciani. 

Se organizan reuniones tendientes a situar las problemáticas que acontecen a 

trabajadores/as en el campo de las infancias y adolescencias a nivel local y provincial. 

Se realiza un mapeo territorial de las mismas. Se pautan acciones a seguir desde el 

Instituto junto a otras áreas del Colegio. Se articula con otros dispositivos locales.  

7/6 Se trabaja sobre el armado del plenario de Trabajadoras y Trabajadores en el campo 

de las Infancias y Juventudes. Se organiza convocatoria, difusión, espacio de reunión.  

10/6 Se reúnen los coordinadores del plenario a fin de ajustar el dispositivo de trabajo y 

objetivos centrales del plenario.  

22/6 Se trabaja sobre la programación del plenario.  

23/6 Se participa del CPNNA en Cañada de Gómez. Se presentan diversos programas 

que llevan adelante la Secretaría de Niñez, Adolescencia y Familia de esa localidad.  

2/7 Se trabaja la dinámica del plenario, la convocatoria, lxs expositores y la función de 

la coordinación del plenario. 

16/7 Se realiza una reunión por la organización del plenario Infancias y juventudes. Se 

ajustan los objetivos, se organiza listado de instituciones y colegas a invitar y la 

posibilidad de ampliar lo más posible la convocatoria a trabajadores de otras disciplinas 

y trabajadores del área Infancias y juventudes.  

23/7 Reunión con Ps. Miguel Tollo de Forum Infancias. Se conversa sobre el plenario 

de trabajadores de infancias y juventudes. El colega valoriza ciertas características de la 

convocatoria, por proponerse un encuentro de tipo colectivo, ajustado a compartir 

inquietudes y dificultades que atravesamos los trabajadores en la actualidad.  

30/7 Reunión de Organización del plenario 

2/8 Se realiza reunión con la Ab. Luisa Montalbetti, una de las expositoras del plenario 

a fin de ajustar las características de su presentación en función de los objetivos del 

mismo.  

10/8 Se lleva adelante el Plenario de Trabajadoras y Trabajadores en el Campo de las 

Infancias y Juventudes. Se trabajan diversas problemáticas vinculadas a las condiciones 

de los matriculadxs y a las condiciones de las infancias en la región. Se plantean 

diferentes líneas de acción para continuar abordando las situaciones. Contamos con una 

amplia convocatoria, con participación de trabajadores de diversas disciplinas y 

territorios. Se registran y exponen los principales debates en los talleres grupales y 

lectura de conclusiones. Del encuentro surge la propuesta de realizar una peña a 

organizar desde el Instituto.  

29/9 Presentación de la propuesta de Hoja de Ruta en el Colegio de Psicólogxs. 

Creación e inauguración de HOJA DE RUTA, biblioteca específica de prácticas 

psicológicas con niños niña y adolescente de Desarrollo Social. Importante aporte de 

compilación de herramientas específicas. 

9/11 Reunión con Juan Pablo Hetzer, de la ciudad de Santa Fe, se conversa acerca del 

Plenario de infancias y juventudes. Se pautan acciones conjuntas para abordar. 

9/11 Comunicación con Ps. Miguel Tollo del Forum Infancias Federal. Se trabaja sobre 

supervisión del Plenario. 

10/11 Reunión del Instituto de infancias y juventudes. Se re-trabaja sobre las 

conclusiones del plenario y propuesta de acciones futuras.  



18/11 Se realiza reunión con Ps.  Miguel Tollo referido a las conclusiones del plenario. 

Se destacan las características que adquirió dicho encuentro, especialmente su carácter 

colectivo y diverso, lo que permitió un intercambio de experiencias y la delimitación de 

las problemáticas que requieren respuestas más urgentes. 

12/12 Última Asamblea del año del Consejo de Niñez en sala de Gobernación Rosario. 

Presidieron la Asamblea Ab. Patricia Chialvo y Ab Gabriel Lerner de SENNAF. Se 

compartieron propuestas y conclusiones de la representatividad de cada Consejo en el 

periodo de sesiones del Consejo.  

Los últimos jueves de cada mes se realizaron encuentros virtuales y presenciales. Mesa 

de trabajo Psicólogues en Desarrollo Social. Reuniones de intercambio clínico con mesa 

ampliada a diferentes profesionales que se desempeñan en áreas relacionadas a las 

infancias y adolescencias. 

 

 

ÁREA DE ADICCIONES 

 

Coordinadora:  

Ps. María del Carmen de la Cruz 

 

Desde el Área de Adicciones y Consumos Problemáticos nos encontramos trabajando 

con gran compromiso en forma remota, comenzando a sostener espacios presenciales e 

híbridos según las posibilidades a raíz de la situación sanitaria de la ciudad en torno a la 

pandemia por Covid-19.  

Durante 2022 nos avocamos a la presentación del segundo material bibliográfico del 

Área titulado “Caja de herramientas: Abordajes en adicciones y consumos 

problemáticos”. La misma se realizó el 7 de abril, fecha en que se conmemora el Día 

Mundial de la Salud, con la premisa de continuar trabajando en materia de prevención 

(en todos los niveles) y desde todas las aristas que exceden los muros del consultorio 

clínico, a través de prácticas institucionales e intersectoriales que atañen a la sociedad 

en su conjunto.  

La presentación fue en formato híbrido, siendo la parte presencial en el Colegio de 

Psicólogos, contando con una amena charla reflexiva por parte de autores y autoras del 

material (integrantes del Área e invitados/as).  

Posteriormente y con el afán de facilitar el acceso a los nuevos paradigmas en torno a 

las adicciones y consumos problemáticos, se decidió diseñar e implementar un nuevo 

formato para ofrecer el curso del Área, aggiornando el primer nivel del mismo a la 

virtualidad en modo on demand, con la posibilidad de contar con una reunión virtual 

mensual para responder dudas. Para ello comenzaron a grabarse las distintas clases a 

modo de disertación, las cuales, una vez finalizadas, serán facilitadas por medio de 

espacios virtuales del Colegio de Psicólogos de Rosario. Esta modalidad además es 

pensada para llegar a colegas que incluso residan por fuera de la ciudad y el 

departamento de Rosario, y que deseen sumar conocimientos en torno a las 

problemáticas abordadas.  

Todo ello a su vez devino en la posibilidad de pensar en un nuevo nombre para el 

espacio, demostrando así la amplitud de las problemáticas que lo atañen. En tal sentido, 

de “Área de Adicciones”, pasamos a denominarlo “Área de Adicciones y Consumos 

Problemáticos”.  

Finalmente, el Área se encuentra abriendo una nueva convocatoria para sumar a colegas 

que deseen participar activamente del espacio, continuando así con la premisa del 



enriquecimiento mutuo a través de un trabajo interdisciplinario por medio de los 

distintos quehaceres y enfoques teóricos de cada colega.   

Para todo lo mencionado, se realizaron siete encuentros virtuales, además de un 

constante contacto por medio del grupo de WhatsApp que tenemos entre los miembros 

del Área.  

 

 

ÁREA DE ACOMPAÑAMIENTO TERAPÉUTICO. 

 

Coordinadora:  

Ps. Cecilia López Ocariz 

Integrantes: 

Cecilia Lopez Ocariz, Lucrecia Hang, Arian Racca, Fiama Mendez, Fabricio Franchina, 

Jorgelina Fernandez Zeolla, Victoria Lainatti, Daniela Ayala, Gloria Petsiotis, Maite 

Parachu. 

 

Actividades desarrolladas 

-Dictado del Ciclo de Formación “Lecturas clínicas en el acompañamiento terapéutico” 

modalidad virtual los cuartos miércoles de abril a noviembre de 2022. Cronograma y 

título de los encuentros: 

-27/04 “Lugar del AT en los procesos de desmanicomialización. Una apuesta mas allá 

de los muros”. 

-18/05 “¿Qué implica estar acompañando en la escuela? Como construimos y nos 

sosTenemos en la apuesta clínica del at.” 

-29/06 “Hacer discurso en las psicosis. Función del at en el lazo transferencial”. 

-24/08 “AT y vejeces. Especificidades y diversidades en contexto.” 

-28/09 “La presencia del cuerpo en el AT. Avatares en tiempos pandémicos”.  

-26/10 “AT y discapacidad. Sentidos que la recubren”. 

-23/11 “A. Terapéutico y A. Personalizado. Cuestiones de hecho y de derecho. 

Entrecruzamientos de prácticas en situación.” 

 

- Participación en la Coordinación del Dispositivo de Acompañamiento Terapéutico 

sostenido en el marco del convenio con la dirección de Salud Mental de la 

Municipalidad de Rosario. 

- Continuación del trabajo en torno al establecimiento de textos para la elaboración de 

una publicación centrada en el Ciclo de conversatorios con invitados realizado en el año 

2019. 

- Realización de desgrabación y trabajo de establecimiento de texto a partir del dictado 

virtual en 2021 del Curso Anual de Formación en AT. “Dispositivos complejos de 

abordaje en Psicoanálisis”. 

- Encuentro de trabajo e intercambio de experiencias con les colegas del Area de AT del 

Colegio de Psicólogos primera circunscripción de Santa Fe. 

- Asesoramiento y orientación a colegas a partir de consulta espontánea sobre temáticas 

de acompañamiento terapéutico, obras sociales, modalidades de facturación, arcos 

legales, etc. 

- Reuniones de área para organización interna, planificación e incorporación de 

postulantes a incorporarse como nuevos integrantes.  

 

Representación en Congresos y Jornadas  



-  XVIII Congreso Argentino de Acompañamiento Terapéutico. XIII Congreso 

Iberoamericano de Acompañamiento. “De lo clínico a lo comunitario”, 7 y 8 de octubre 

de 2022 Facultad de Psicología, Universidad Nacional de Córdoba. 

- Participación en Espacio de Formación de Programa Andrés Rosario “Área de estudio 

sobre el acompañamiento terapéutico dentro de un Colegio de Psicólogos: un espacio de 

debate y construcción”. Realizada el 2 de Agosto. 

 

 

ÁREA DE MEDIACIÓN 

 

Coordinadora:  

Ps. Marcela Sosa 

 

Durante el año 2022, adaptándonos a las inéditas condiciones y posibilidades surgidas 

en el marco de la pandemia Covid19, realizamos las siguientes actividades. 

En el marco del “Convenio Marco de Cooperación de Instituciones Formadoras y 

Promotoras de la Mediación”, participamos en mesa de trabajo convocada por la 

Subsecretaría de Acceso a la Justicia de la Provincia de Santa Fe. 

Gestionamos “Convenio de Cooperación “entre la Universidad Nacional de Rosario 

(Centro de Estudios Interdisciplinarios) y el Colegio de Psicólogos Rosario. 

Acorde al “Convenio de Cooperación con Juris” organizamos el “Introductorio – Curso 

Básico de Formación” Modalidad online. 

Asistimos a la capacitación en “Justicia Penal Juvenil” organizado por el Defensor del 

Pueblo de la Prov. de Santa Fe, Gabriel Savino.  

 

ÁREA DE PSICOLOGÍA PERINATAL 

 

Integrantes: 

Lic. Adrián G. Iacobellis (Coordinador) 

Lic. Gabriela S. Viruleg 

Lic. Ma. Fernanda Pinasco 

Ps. Yanina Jazmín 

 

El día 3 de diciembre de 2021 se asistió a la primera reunión de áreas e institutos. 

Donde se presentó la apertura del área a los demás colegas. Además, se publicó un 

escrito dando a conocer qué es y qué aborda la Psicología Perinatal y su importancia en 

el contexto neonatológico.  

En mayo de 2022 desde el Centro de Investigaciones de Derecho de la Salud de la 

Facultad de Derecho de la Universidad Nacional de Rosario, invitaron al Coordinador 

del Área para que expusiera en la Jornada de “Violencia Obstétrica: Qué es y cómo 

afecta en mujeres y personas gestantes. Su impacto en los derechos perinatales”. 

En la reunión de Áreas e Institutos del mes de julio el coordinador del área propuso 

mejorar la difusión de prensa por parte del colegio, para ello, con otras colegas creamos 

un grupo para promover ideas, aportes para mejorar la difusión de prensa con el 

objetivo de visibilizar y promover las actividades de cada área e instituto. 

En junio de 2022 se realizó de forma presencial y virtual en el meet del Colegio de 

Psicólogas y Psicólogos de Rosario la presentación del Área. En la misma expusieron el 

coordinador, sus integrantes, la Lic. Andrea Mercado (psicóloga perinatal, integrante del 

equipo de asistencia, docencia e investigación de la Facultad de Psicología (UBA) 

directora Dra. Alicia Oiberman), el Dr. Gustavo Baccifava (Jefe de Servicio de 



Obstetricia y Ginecología del Hospital Dr. Roque Saenz Peña), la Dra. Candela De 

Marchi (Abogada, coordinadora del Área de Géneros, Sexualidades e Identidades del 

Centro de Investigaciones de Derecho de la Salud de la Facultad de Derecho UNR) y la 

Sra. Estefanía García (estudiante de abogacía, miembro del Centro de Investigaciones 

de Derecho de la Salud de la Facultad de Derecho UNR). 

Se realizó un escrito de la Jornada para difundir en el boletín oficial y en las redes del 

colegio. 

En el mes de julio de 2022, el coordinador presentó su proyecto de investigación: 

“Abordaje Integral en Salud Mental Perinatal” en el Hospital Dr. Roque Saenz Peña. (Si 

bien la investigación es personal del coordinador, sus resultados son de interés y de 

suma importancia para el área). En septiembre de 2022 fue aprobada por unanimidad 

por el comité del Hospital, siendo su primer paso de aprobación. 

En el mes de agosto de 2022 se realizó el primer conversatorio con la Ps. Mirta Videla, 

pionera en psicología perinatal. La colega nos regaló un escrito el cual fue publicado y 

difundido en el boletín oficial del colegio: “Maternar: Gestar, Crear Lactar”. 

También en el mes de agosto la Revista Actualidad Psicológica realizó una difusión 

sobre la apertura del Área de Psicología Perinatal en la ciudad de Rosario. 

En el mes de septiembre se realizó la convocatoria a participar del área. También en el 

mes de septiembre planificamos para los meses de mayo, junio y julio de 2023 el 

dictado de un curso de formación “Corazonando el Vivir” a cargo de la Ps. Mirta 

Videla, por plataforma meet del colegio. 

En el mes de octubre por medio del área se facilitó el convenio entre el colegio y 

S.A.P.R.H.A (Sociedad Argentina de Psicología en Reproducción Humana Asistida). 

En noviembre de 2022 se realizó la Jornada en Abordaje Integral en Salud Perinatal, 

disertantes Dra. Alicia Oiberman y Dra. Mariela Mansilla. Con la Participación de la Ps. 

Mirta Videla y Jefes de Servicios del Hospital Dr. Roque Saenz peña. 

Se presentó un escrito sobre algunos temas conversados en la jornada para su difusión. 

En el mes de diciembre nos reunimos con la secretaría de extensión universitaria de la 

facultad de psicología UNR con el objetivo de presentar un proyecto para dictar la 

especialización en Psicología Perinatal. 

Las reuniones del Área se realizan según la actividad y demanda, por lo general con una 

frecuencia de 15 días. 

 

 

ÁREA PSICOTERAPIAS COGNITIVAS Y COMPORTAMENTALES 

 

Coordinadora:  

Mg. Graciela Bragagnolo 

 

Las actividades del Área Psicoterapias Cognitivas y Comportamentales en 2022 fueron:  

Preparación, difusión y presentación conjunta de Jornada con el Área de Psicología del 

Deporte. Coordinadores del evento: Ps. Federico Lande y M. Sc. Graciela Bragagnolo 

TEMAS Disertantes 

Apertura M. Sc. Graciela 

Bragagnolo 

Actividad física y salud mental en la era digital.  Lic. Federico Lande 

Adherencia al ejercicio en los consultantes. Ps. Maira Orive 

La acción motriz situada, un tema de todos. Prof. Sebastian Di Costa 

El valor del error y la frustración en la toma de desiciones. Mg. Laura Tallano 

 



Fecha del evento: jueves 29/9/22 a las 18 hs.  Salón Auditorio del Colegio de 

Psicólogos. Actividad libre y gratuita, con entrega de certificados. 

 

Preparación, difusión y presentación conjunta con la Especialidad en Psicoterapias 

Cognitivo Conductuales de la UNR del CONVERSATORIO Virtual: "Experiencias de 

la práctica clínica en los tratamientos infanto juveniles". Coordinadora del evento: Ps. 

Josefina Carminatti. 

 

TEMAS Disertantes 

Inclusión de las familias en la psicoterapia cognitivo 

conductual con infancias y adolescencias. 

Ps. Josefina Carminatti 

Intervenciones cognitivos conductuales en el tratamiento 

del Trastorno del Espectro Autista, un enfoque 

integrador. 

Ps. Ma. Mercedes Giménez 

Intervención desde el análisis conductual aplicado en 

niños con discapacidad. 

Lic. Astrid López Alesanco 

Uso de tecnologías de lo información y Comunicación 

(TIC's) en psicoterapia infantojuvenil: ¿un camino 

posible?. 

Ps. Mariangeles Fortunaso 

Fecha del evento: viernes 11 de noviembre de 2022 a las 18:30 hs, realizada con soporte 

técnico del Colegio de Psicólogos. 

Actividad libre y gratuita. Se entregaron certificados. 

 

 

ÁREA SALUD MENTAL Y TRABAJO 

 

Coordinadora:  

Ps. Erica Ríos 

Integrantes:  

Ps. Nahuel Castillo 

Ps. Miranda Arfeliz 

Ps. Paula Sagué 

Ps. Elisa Santoro 

Ps. María de los Ángeles Fernández 

Ps. Iris Valles 

 

Reuniones del Área:  

-Últimos Sábados de cada mes de 10.30 a 12.30hrs 

Investigación: 

-Desde marzo 2020 y continúa- Participación en el equipo de investigación 

interdisciplinario “Precarización laboral juvenil en la economía de plataforma: estudio 

de los casos Glovo, Rappi” La misma está radicada en el “Centro de Estudios e 

Investigaciones en Derechos Humanos, Prof.  Juan Carlos Gardella”, de la Facultad de 

Derecho de la Universidad Nacional de Rosario. 

Talleres destinados a organizaciones gremiales y capacitaciones en Salud mental y 

trabajo: 

-Desde septiembre a diciembre taller en salud y trabajo para Asistentes Escolares en el 

marco de capacitaciones organizadas por ATE CDP Rosario. 

- 18 de octubre en el marco de “Curso anual de Capacitación Judicial” organizado por el 

Centro de Capacitación de la Corte suprema de Justicia de la Provincia de Santa Fe, 



Jornada de capacitación para empleados/as sobre el tema “Trabajo en situación de 

conflictos y recursos para afrontarlos”. Rosario 

-12 de noviembre en el marco de “Curso anual de Capacitación Judicial” organizado por 

el Centro de Capacitación de la Corte suprema de Justicia de la Provincia de Santa Fe, 

Jornada de capacitación para empleados/as sobre el tema “Trabajo en situación de 

conflictos y recursos para afrontarlos”. Realizado en la ciudad de Santa Fe (destinado a 

empleados/as de las ciudades de Santa Fe, Vera y Reconquista) 

 

 

ÁREA DE PSICOLOGÍA DEL TRÁNSITO 

 

Coordinadora:  

Ps. Sandra Crescente 

 

• Se continuó dando asesoramiento y referencias bibliográficas a colegas que 

consultaron sobre la temática. 

 

• Se continuó sosteniendo la participación en las reuniones del Observatorio de 

conductas ciudadanas y seguimiento de políticas viales, perteneciente a la Comisión de 

Derechos Humanos del Concejo Deliberante de la ciudad de Rosario.  

 

 

 

ÁREA DE PSICOLOGÍA DEL DEPORTE Y LA ACTIVIDAD FÍSICA 

 

Coordinador:  

Prof. Lic. Federico Lande 

 

Actividades realizadas: 

31/3/22 

"Kinesiofobia 

Clínica Transdisciplinaria del Dolor Crónico" 

Disertantes: 

Lucas Meroni - Kinesiología 

Sebastián Di Costa - Educación Física 

Federico Lande - Psicología 

26/4/22 

"El deporte como herramienta de desarrollo e inclusión social" 

Disertante: Kurt Lutman  

29/9/22 

"Actividad conjunta con el Áreas de Psicoterapia Cognitiva y Conductual: Psicología 

Cognitiva en el Deporte" 

Disertantes: Graciela Bragagnolo, Maira Orive, Sebastián Di Costa, Federico Lande, 

Laura Tallano. 

15/11/22 

"Me llamaron de un club: ¿ahora qué hago?" Disertante: Federico Lande  

Suspendida por Feriado provincial 

16/12/22 

"Presentación del Libro: Entrenamiento Mental de Ps. César Palmieri". Disertante: 

César Palmieri. 



 

 

MEMORIAS DE DIRECCIÓN DE 

ORGANIZACIÓN 
(desde el 1 de febrero de 2022 al 31 de enero de 2023) 

 

 

Directora: 

Ps. Alejandra Godoy (mat. 7765)  

Sub-directora: 

Ps. Mariela Quevedo (mat. 6016) 

Colaboradores:  

Ps. Maira Lignetti (mat. 8617) 

Ps. Santiago López Meroni (mat. 8510) 

 

 

 

Subsidio  

Casamiento/ Unión convivencial 34 (treinta y cuatro) 

Nacimiento/ Adopción 78 (setenta y ocho) 

Fallecimiento 4 (cuatro) 

Escolaridad 199 (ciento noventa y nueve) 

Gastos extraordinarios en salud 10 (diez) 

 

Desde la Secretaría de Organización, trabajamos en garantizar el otorgamiento de los 

subsidios a les colegas que lo solicitaron en este periodo, así también, como en 

fortalecer esta herramienta, mediante la actualización de sus montos. 

  

En el mes de febrero de 2022 en Reunión de Directorio se aprueba la actualización del 

subsidio por escolaridad. Dicho subsidio se habilitaría entre el 2 y el 31 de marzo y el 

monto a otorgar se eleva a $4.000. 

 

Posteriormente, solicitamos al Directorio, la posibilidad de extender el periodo de 

solicitud del subsidio por escolaridad, hasta mediados de abril y se realiza esta 

extensión, comunicándolo pertinentemente a les colegas a través de la secretaria de 

prensa. 

 

Continuamos solicitando, a medida que se aprobaron los aumentos de matrícula, que 

exista una variable automática de ajuste de los subsidios, a medida que aumentaba el 

costo de la matrícula, pero no hubo acuerdo en tomar esta solicitud. 

 

Durante el periodo actual los subsidios otorgados por el Colegio, se conforman de la 

siguiente forma: 

-Subsidio por Nacimiento: $5.200,00 

-Subsidio por Unión convivencial: $5.200,00 

-Subsidio por Casamiento: $5.200,00 

-Subsidio por Fallecimiento: $9.100,00 

-Gastos Extraordinarios en Salud: $39.000,00 



-Subsidio de Ayuda Escolar: $10.000,00 (*) 

 

(*) Cabe aclarar que el subsidio por escolaridad fue actualizado luego del periodo 

mencionado, siendo en ese momento, de $4.000 



MEMORIAS DIRECCIÓN DE ASUNTOS 

GREMIALES 
(desde el 1 de febrero de 2022 al 31 de enero de 2023) 

 

 

Vocal Titular:  

Ps. Paola Benitez (Mat. 4130) 

Vocal Suplente:  

Ps. Gerónimo Ferreyra (Mat. 3189)  

Colaboradora:  

Ps. Estefanía González (Mat. 5695) 

 

 

 

Consolidación de trabajo conjunto con el Área de Asesoramiento Legal en pos del 

resguardo de los derechos, sean laborales como así también de los/as usuarios/as, y de 

las prácticas profesionales en los diferentes ámbitos de desempeño de las/os 

Colegiadas/os.  

Integramos el Consejo del Órgano de Revisión de Salud Mental de la Provincia de 

Santa Fe. 

 

Gestiones del Área de Asuntos Gremiales. 

Trabajo en equipo para la recepción de solicitudes de intervención singulares e 

institucionales.  

Participación de reuniones de equipo inter-áreas con el objetivo de potenciar y facilitar 

la vida institucional para las/os Colegiadas/os. 

Participación de reuniones con Organizaciones en el armado de la Marcha del 8M 2022. 

Presentación de nota al Ministerio de Salud de la provincia de Santa Fe y a la Secretaría 

de Salud Pública de la Municipalidad de Rosario, solicitando la creación de nuevos 

cargos para profesionales psicólogos/as en los efectores públicos de salud y dispositivos 

de salud mental, que resguarde los derechos laborales de los colegas y de respuesta a la 

creciente demanda de atención de toda la población en la post pandemia. 

Participación y acompañamiento a Colegiadas y Colegiados en la Delegación Casilda, 

reunión en el Consejo de Deliberantes en pos de resguardar prácticas, el cuidado de la 

salud integral y el lazo con la comunidad.  

Articulación con Gremios y Sindicatos en pos de resguardar los derechos de las/os 

colegiadas/os  

 

Intervenciones en torno a problemáticas laborales específicas.  

Reclamos por pagos atrasados a Obras Sociales. 

Asesoramiento a Colegiadas/os por consultas sobre los aranceles actualizados de 

atención psicológica individual, presentación de informes y acompañamiento 

terapéutico. 

Reclamo a institución privada por atraso en los pagos a una Colegiada y asesoramiento 

para su desvinculación de la empresa. 

Solicitud a la Dirección de Salud Mental de la Provincia de Santa Fe, para que se 

elabore un escalafón de suplencias y se tenga en cuenta la formación y la experiencia en 

dicha Dirección de una Colegiada para su incorporación en el mencionado escalafón. 



Gestión con la obra social IAPOS para que una Colegiada pueda ser incorporada al 

padrón de IAPOS Discapacidad en función de la atención a una paciente, que venía 

realizando desde hacía varios meses. 

Averiguaciones de expedientes de Colegas que trabajan en el ámbito de salud pública en 

pos del seguimiento y pedido de incremento de carga horaria. 

Acompañamiento de situación de traslado de institución de Colega que trabaja en el 

Ministerio de Desarrollo Social. 

 

Intervenciones en instancias colectivas en el ámbito público y privado 

 

Acompañamiento al histórico reclamo de colegas psicólogos/as y trabajadores sociales 

que se desempeñan en la Secretaría de Desarrollo Humano y Habitat. Padecen 

desigualdades salariales respecto de colegas que dependen de la Secretaría de Salud de 

la Municipalidad de Rosario. Se realizaron reuniones con delegado de las/los 

trabajadores. 

Asesoramiento gremial a Colegiadas que se desempeñan en el Ministerio de Seguridad, 

respecto de sus funciones profesionales y condiciones de trabajo. 

Recepción de consulta de parte de matriculados/as pertenecientes al Ministerio de 

Desarrollo Social, en relación a malos tratos en el ámbito laboral. 

Asesoramiento para el reclamo de pagos atrasados por parte de la obra social UOM. 

Asesoramiento gremial y jurídico a colegas que trabajan para la obra social de la UTA. 

 

Intervenciones ligadas al resguardo de la práctica profesional de las/os colegas en el 

ámbito pre- pagas de gestión privada 

 

Reclamo a Swiss Medical por pago de honorarios de acompañamiento terapéutico 

desactualizado, y muy por debajo del valor del arancel sugerido por este Colegio. 

Colegas de una ciudad del Sur de Santa Fe solicitan acompañamiento, asesoramiento 

legal y gremial frente a requerimientos e irregularidades de la empresa PSICORED. Se 

realiza acompañamiento para la organización de un reclamo que tenga fuerza colectiva 

respecto de los siguiente temas: Retraso en los pagos y falta de transparencia respecto a 

los depósitos realizados; la empresa no responde a las dudas ni a las dificultades, 

tampoco responde acerca de los depósitos que realiza las/os profesionales; la exigencia 

de utilización de página web “Red I” que impone una enorme carga administrativa, 

obligando a las/os colegas a destinar tiempo no remunerado para completar 

requerimientos y por otra parte no facilita el servicio a los usuarios/as; la diferencia 

sustancial entre los honorarios profesionales y el arancel gremial referencial establecido 

por el Colegio de Psicólogas/os. 

 



MEMORIAS DIRECCIÓN DE PRENSA 
(desde el 1 de febrero de 2022 al 31 de enero de 2023) 

 

 

Vocal Titular: 

Ps. Nahuel Senzamici (Mat. 8464) 

Vocal Suplente:  

Ps. Gerónimo Ferreyra (Mat. 3189)  

Colaboradora:  

Ps. Cecilia Kampff (Mat. 8718) 

 

 

 

Desde la Dirección de Prensa seguimos trabajando con la línea política de acciones 

emprendidas con el compromiso puesto en la defensa y garantía de los derechos 

humanos, siendo fundamental la democratización de la información. Continuamos con 

la publicación de todos los actos de gobierno del Colegio así. como la explicitación de 

nuestro posicionamiento sobre los temas que nos convocan como colectivo. Asimismo, 

se brinda información sobre actividades de formación y capacitación que se desarrollan 

en nuestra circunscripción - en nuestra institución y en el amplio campo del ámbito psi - 

así como concursos, convocatorias y ofertas de trabajo. 

 

Durante este período hemos realizado reuniones con las distintas secretarías a fin de 

fortalecer los canales de comunicación y articulación. Además, se ha creado, contando 

con activo incremento, masividad e intercambio, una cuenta oficial de Instagram para 

así poder consolidar otra herramienta de comunicación, sobre todo con lxs colegas más 

jóvenes. 

 

Trabajamos con la Biblioteca, llevando adelante la elaboración y diseño de un fanzine 

en el marco del ciclo “La tarde de la Biblioteca”. Allí se volcaron unas series de 

fragmentos y entrevistas a colegas que han participado arduamente en la consolidación 

de nuestro Colegio. Recuperar trazos de nuestra historia es también un modo de pensar 

y sostener la comunicación. Dicho ciclo tuvo inicio el día 26 de mayo del 2022, 

apostando a construir un lugar de diálogo, de intercambio y de interlocución entre 

colegas.  

 

Junto a presidencia llevamos adelante una modificación en el Isologo Institucional, 

tanto en su imagen como en su nomenclatura. Aprobado por el Directorio, nuestro 

Colegio pasó a llamarse "Colegio de Psicólogas y Psicólogos de la Prov. de Santa Fe 

2da Circunscripción”. Por ello retomamos la línea propuesta en la asamblea ordinaria de 

la Federación de Psicólogas y Psicólogos de la República Argentina (FePRA) del día 23 

de abril de 2022: una nominación inclusiva, un modo de nombramos que recupere la 

historia y el legado de nuestros compañeros y compañeras. Recordamos que la primera 

presidenta de FePRA fue Beatriz Perosio, mujer, militante política, quien fue 

secuestrada el 8 de agosto de 1978.  

 

Quisimos también recuperar la irreverencia de esos otros y esas otras que, antes que 

nosotrxs, disputaron los sentidos más enquistados de las Instituciones de las que fueron 

parte. Torcieron el orden establecido. Lou Andreas Salomé, Marie Langer, Silvia 



Bleichmar entre otrxs. Consideramos que es a partir de esos nombres, de sus historias, 

de sus aportes que podemos seguir construyendo la nuestra, generando comunidad. En 

consonancia con este cambio, las planillas para matricularse pasaron a incluir la opción 

género "no binario" y "persona trans" en el trámite de matriculación. 

 

Se fortaleció la articulación con la Dirección de Docencia y Científica, trabajando 

conjuntamente en el diseño y la difusión de “Intertextos. La Revista de Docencia y 

Científica”. Además, se diagramó una campaña acerca de las prácticas legítimas. La 

misma contó con difusión en las redes sociales del Colegio, la Secretaría de Asuntos 

Estudiantiles y la Dirección de Graduadxs de la Facultad de Psicología además del 

pegado de afiches en el Colegio de Psicólogas y Psicólogos y la Facultad de Psicología. 

 

También se acompañaron muchas de las propuestas impulsadas por el Foro en Defensa 

de los Derechos Humanos, como “La Pandemia y los días”, una convocatoria a Colegas 

y estudiantes de Psicología.  

 

Siguiendo la línea comunicativa respecto del nuevo isologo de nuestro Colegio, se ha 

modificado el texto corpóreo que se encuentra en el auditorio. Además se han realizado 

arreglos y trabajo de pintura en dicho espacio. Se modificaron las placas presentes en la 

fachada junto con la placa donde figuran las actuales autoridades.  

 

Con el Centro de Trabajo se viene gestionando una comunicación que resulte más 

estratégica y accesible a todxs lxs colegas. 

 

Se viene trabajando en la modificación estética y también estructural de nuestra página 

web. 

 

Actualmente están en correcto funcionamiento las siguientes herramientas de 

comunicación y difusión de información: 

 

- Página Web Institucional: constituye uno de los canales oficiales de 

información. Se actualiza permanentemente con información de las distintas 

secretarías, el centro de trabajo y actividades. 

 

- Sistema de mail masivo: es otro de los canales oficiales de información ya que 

llega a la totalidad de matriculadxs. Semanalmente se envía el boletín 

informativo y la información actualizada del centro de trabajo, como toda 

información de relevancia para matriculadxs. 

 

- Boletín Informativo: Se envía semanalmente a toda la base de datos de la 

institución, con la información de actividades organizadas por el colegio y las 

del campo psi, así como también aquellas que puedan ser de interés de lxs 

matriculadxs. 

 

- Facebook: red social que se utilizan para la interacción con matriculadxs y 

publicación de actividades, posicionamientos y acciones del Colegio.  

 

- Instagram: durante este periodo hemos creado una cuenta de instagram para 

tener mayor comunicación con lxs matriculadxs y mayor alcance incluyendo a 

las nuevas generaciones de colegas.  



 

Difusión de Actos de gobierno 

 

Difusión del cambio en el Isologo Institucional: imagen y nomenclatura "Colegio de 

Psicólogas y Psicólogos de la Prov. de Santa Fe 2da Circ 

Publicación, diseño de gráfica y texto por el Día del/la Psicólogo/a. 

Diseño de gráfica y confección de documento por el Día Mundial de la Salud Mental. 

 

Articulación con Direcciones, áreas, institutos, comisiones, delegaciones, movimientos 

y foros 

  

Difusión y diseño de flyer de la Nueva inscripción al Buscador-Psi. Febrero 2022 

Difusión y diseño de flyer del nuevo arancel gremial referencial aprobado por el 

directorio. Febrero 2022 

Difusión y diseño de flyer de la actividad: "Mujeres militantes, dictadura y después… 

Acerca de la escritura y la transmisión" organizada por el  Colegio de Psicólogos de la 

Prov. de Santa Fe 2da Circ. y su Foro en Defensa de los DDHH junto con la Facultad de 

Psicología UNR y su Secretaría de DDHH y Género. Marzo 2022 

Registro fotográfico y difusión de la presentación del libro del Dr. Fernando Armas “El 

Eterno Sufrimiento del Arte de CuRRar”. Marzo 2022 

Difusión de la 41° reunión plenaria del Consejo Consultivo Honorario en Salud Mental 

con la participación de la Ministra de Salud de la Nación, Carla Vizzotti. Marzo 2022 

Difusión del primer encuentro de la Comisión de Recientes Matriculadxs del año 2022 

realizado mediante Meet institucional. Marzo 2022 

Diseño de flyer y texto del 24 de Marzo del 2022 Día de la Memoria, en ocasión de un 

nuevo aniversario del golpe que dio inicio a la última dictadura cívico-militar.  

Difusión, diseño de flyers y panfleto junto con planeamiento de la actividad "La 

pandemia y los días" en conjunto Foro en Defensa de los Derechos Humanos del 

Colegio. 

Difusión de diferentes actividades, jornadas y conversatorios organizadas por FePRA. 

Difusión de diversas actividades realizadas por el programa ERAPP 

Difusión del resultado de la elección de Junta Ejecutiva de la Federación de Psicólogas 

y Psicólogos de la República Argentina (FePRA). Abril 2022 

Difusión y registro fotográfico de las actividades realizadas desde el Convenio de 

Acompañamiento Terapéutico del Colegio de Psicólogxs en cogestión con la Dirección 

de Salud Mental de la Municipalidad de Rosario. 

Difusión y registro fotográfico de la Asamblea Anual Ordinaria. En la misma se dió 

tratamiento a las Memorias y Balance del período 2021. 

Difusión y diseño de flyers acerca de distintos convenios que actualmente el colegio 

mantiene con distintos tipos de entidades que ofrecen bonificaciones y ofertas 

exclusivas para nuestras/os colegiadas/os. 

Difusión y diseño de flyers el ciclo “La tarde de la biblioteca” apostando a construir un 

lugar de diálogo, de intercambio y de interlocución entre colegas. 

Difusión de diversas actividades organizadas por las distintas áreas e institutos de la 

Dirección de Docencia y Científica del Colegio. 

Difusión y diseño de flyer del Conversatorio: "Del Narcisismo al Desamparo y la 

Dependencia" con Lic. Jorge Rodríguez, organizado por la dirección de graduados de la 

facultad de psicología unr. Mayo 2022 



Difusión y diseño de flyer para la marcha del 3 de Junio del 2022 “Ni una menos” para 

exigir justicia, para hacer memoria, para transmitir que nos resulta inminente una 

reforma judicial. 

Difusión de los convenios, actualizaciones y modificaciones logrados por el Centro de 

trabajo  

Difusión y registro fotográfico de las actividades realizadas en el Formación del curso 

"Procesos de Salud-enfermedad, cuidados y atención en Personas Mayores" realizado 

en articulación con la Municipalidad de Rosario durante el año 2022 

Difusión, diseño de flyers y registro fotográfico del ciclo: "¿Qué hay después de la 

Facultad? La pregunta por la formación" realizado en articulación con la facultad de 

Psicología UNR durante el año 2022 

Difusion, diseño de flyer y texto en el marco del Día Internacional del Orgullo 

LGTBIQ+. 28 de junio del 2022 

Difusión y diseño de flyer para el Plenario de trabajadores y trabajadoras en el campo 

de las infancias y las juventudes. 17 de Julio del 2022 

Difusión y diseños de flyers para informar las acciones institucionales que se han 

aprobado en la reunión de Directorio del día 01/08/2022, las cuales se enmarcaron en el 

acompañamiento de prácticas despatologizantes y en lo propuesto en la Asamblea 

Ordinaria del día 23/04/2022 de la Federación de Psicólogas y Psicólogos de la 

República Argentina -FePRA- sobre nominación inclusiva. 

 

Acciones Institucionales: 

 

Cambio en el Isologo Institucional: imagen y nomenclatura "Colegio de Psicólogas y 

Psicólogos de la Prov. de Santa Fe 2da Circ." 

Inclusión de la opción género "no binario" y "persona trans" en el trámite de 

matriculación. 

Formalización de la utilización del lenguaje y la comunicación no sexista e inclusiva 

como formas expresivas válidas en todas las producciones, documentos, registros y 

actos administrativos de nuestro Colegio. 

Difusión, diseño de flyers y texto por el día Nacional del psicólogx víctima del 

terrorismo de estado. 8 de Agosto del 2022 

Difusión y registro fotográfico de la capacitación en la Ley Micaela para Colegios 

Profesionales, llevada adelante por el Ministerio de Igualdad, Género y Diversidad de la 

Provincia de Santa Fe. Agosto 2022 

Difusión y diseño de flyers de las actividades realizadas por el Foro de Género y 

Diversidad del Colegio. 

Junto con docencia y científica se pensó un trabajo de difusión y concientización acerca 

de las practicas legitimas que se llevó a cabo durante el año 2022 y comienzos del 2023 

Difusión, armado de flyer y  texto manifestando absoluto repudio frente al atentado 

contra la vicepresidenta Cristina Fernández de Kirchner. Septiembre 2022 

Difusión, diseño de flyers y registro fotográfico de las actividades realizadas por La 

Mesa de Trabajo de Psicólogas y Psicólogos en Desarrollo Social. 

Difusión y registro fotográfico de las actividades realizadas por Consejo Directivo del 

Órgano de Revisión y Promoción de Derechos de las Personas Usuarias de los Servicios 

de Salud Mental de la Provincia de Santa Fe. 

Difusión, diseños de flyers y registro fotográfico de las actividades realizadas en el 

marco del Debate público y abierto: La ley 12818 , ¿derogación o transformación? 

Difusión, diseño de flyers y texto para la 16° Marcha del Orgullo de Rosario. 



Difusión y diseño de Flyers para la  FIESTA DIAMANTE del Colegio de Psicólogas y 

Psicólogos. 28 de octubre del 2022 

Difusion y diseño de flyer  en el marco de la "III jornada de Salud mental y prácticas en 

el territorio. A 12 años de la ley” de la Delegación Gral. López - Colegio de Psicólogxs 

de la Prov. De Santa Fe-2da Circ. 24 de octubre del 2022 

Realización y difusión de material  documental audiovisual a 60 años de la creación de 

la "Asociación de Psicólogos Profesionales Universitarios de Rosario" para  recordar 

esa historia, nuestra historia.  Se entrevistó a Iris Valles, Silvia Grande, Ignacio Sáenz, 

Antonio Gentile y Cristina Solano. Noviembre 2022. 

Inauguración, diseño y difusión  de la revista de Docencia y Científica “intertextos.” 

Entrega mensual desde Noviembre 2022. 

Registro fotográfico y armado de flyer para la PEÑA DE LXS TRABAJADORES Y 

TRABAJADORAS DEL CAMPO DE LAS INFANCIAS Y JUVENTUDES. 

Noviembre 2022. 

 

Participación del Colegio como actor social: 

 

El primero de febrero del 2022 se realizó una publicación de acompañamiento al 

reclamo por una urgente Reforma Judicial. No hay Salud Mental sin Justicia. 

Diseño de flyer y texto para el paro internacional y plurinacional de mujeres y 

disidencias. 8 de marzo del 2022 

Difusión y diseño de flyer de la actividad: "Mujeres militantes, dictadura y después… 

Acerca de la escritura y la transmisión" organizada por el Colegio de Psicólogos de la 

Prov. de Santa Fe 2da Circ. y su Foro en Defensa de los DDHH junto con la Facultad de 

Psicología UNR y su Secretaría de DDHH y Género. Marzo 2022 

Difusión de la 41° reunión plenaria del Consejo Consultivo Honorario en Salud Mental 

con la participación de la Ministra de Salud de la Nación, Carla Vizzotti. Marzo 2022 

Diseño de flyer y texto del 24 de marzo del 2022 Día de la Memoria, en ocasión de un 

nuevo aniversario del golpe que dio inicio a la última dictadura cívico-militar.  

Difusión y diseño de flyer para la marcha del 3 de junio del 2022 “Ni una menos” para 

exigir justicia, para hacer memoria, para transmitir que nos resulta inminente una 

reforma judicial. 

Difusión, diseño de flyer y texto en el marco del Día Internacional del Orgullo 

LGTBIQ+. 28 de junio del 2022 

Difusión, diseño de flyers y texto por el día Nacional del psicologx víctima del 

terrorismo de estado. 8 de agosto del 2022 

Difusión, armado de flyer y texto manifestando absoluto repudio frente al atentado 

contra la vicepresidenta Cristina Fernández de Kirchner. Septiembre 2022 

Junto con el área de docencia y científica se pensó un trabajo de difusión y 

concientización acerca de las practicas legitimas que se llevó a cabo durante el año 2022 

y comienzos del 2023 

Difusión, diseño de flyer y texto para marcha contra la violencia machista y patriarcal. 

25 de noviembre 2022 

Difusión, diseño de flyer y texto para el Día de los derechos humanos. 10 de diciembre 

del 2022.  

Diseño de flyer y texto para el paro internacional y plurinacional de mujeres y 

disidencias. 8 de marzo del 2022 

 

Diseño editorial 

 



Almanaque año 2023. 

Diseño del Manual del CDT. 

Diseño y difusión de la revista de Docencia y Científica “intertextos”. Entrega mensual 

desde noviembre 2022. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

------------------------------------ FIN ------------------------------------- 


